
Почему не стоит доверять 
искусственному интеллекту - 10:15

Накалывают 
роботы

Десятилетний пацан заявил, 
что он отец будущего ребенка 
13-летней 
девочки

Продолжение на  стр. 2   �Правда это или мальчишка соврал? Читайте на  стр. 11 �

Мария БЕРК

Институт вирусологии 
подозревают в разработке 
биологического оружия.

Распространение коронавируса 
2019-nCoV может ускориться, заявил 
глава Национальной комиссии здра-
воохранения Китая Ма Сяовэй. Но 
для эффективной борьбы с инфекцией у 
врачей недостаточно сведений. Известно, 
что коронавирус вызывает у заболевшего 
пневмонию.

Зараза могла 
вырваться 
из секретной 
лаборатории?

Особый случай

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Елена СЕРЕБРОВСКАЯ 
(«КП» - Красноярск»)

Хозяина денег 
искали две недели.

Мария Цурган из горо-
да Железногорска Крас-
ноярского края работает 
в супермаркете четвертый 
год, но такого с ней еще не 
приключалось.  

- Банкоматы в нашем ма-
газине работают и на при-
ем, и на выдачу. Я замети-
ла, что крышка открыта, 
подошла проверить, - рас-

сказывает Мария. - А там 
целая пачка денег, крепко 
зажатая. А машина, вместо 
того чтобы забрать купюры, 
прямо на меня их выбра-
сывает!

Собрав пачку, а это ока-
залось 200 тысяч рублей, 
Мария вызвала админи-
стратора, тот деньги унес 
к себе, запер в служебном 
кабинете. На записи с ви-
деокамер удалось разгля-
деть: мужчина средних лет, 
в куртке и шапке, долгое 
время боролся с банкома-
том, вставляя туда деньги.

Информацию передали в 
полицию и сотрудникам бан-
ка, владельца искали почти 
две недели. И наконец об-
щими усилиями нашли! Сер-
гей был уверен, что деньги 
упали на счет. Теперь ду-
мает, как отблагодарить 
честного продавца.

Кто 200 тысяч 
потерял? Отзовись!

Московскую реновацию 
клонируют на всю страну
Елена ОДИНЦОВА

Под переселение 
попадут старые, 
но еще 
не аварийные дома 
в крупных городах.

Программу реновации 
жилья, которая сейчас дей-
ствует только в Москве, 
нужно распространить на 
всю страну. Об этом зая-
вил новый вице-премьер 
Марат Хуснуллин.

- Пока можем начать от-
рабатывать ее на крупных 

городах, - предложил он в 
эфире. - Потому что рено-
вация  - это же огромные 
деньги, изменение укла-
да жизни. Надо взвесить, 
оценить.

Марат Хуснуллин тем не 
менее видит в такой про-
грамме смысл, потому что 
«в стране жилье стареет, 
это создает очень боль-
шую угрозу».

По официальным данным 
Росстата, в России сейчас 
4,3% домов изношены бо-
лее чем на 65%, не счи-
тая тех, что официально 

признаны аварийными и 
включены в программу 
расселения. 

В Москве реновация, 
как правило, затрагивает 
хрущевки, но в остальной 
России это могут быть до-
ма и предыдущих эпох по-
стройки.

Кстати, предложение 
Марата Хуснуллина уже 
поддержали ряд губерна-
торов: Приморья  - Олег 
Кожемяко, Мурманской 
области - Андрей Чибис, 
Калининградской - Антон 
Алиханов. 

Газета нашего города ★ Саратов 
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Россияне увлеклись 
овсянкой 
и разлюбили 
вареную колбасу
Читайте на стр. 13 �
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ЭКОНОМИКА
Россияне стали 
меньше говорить 
по телефону

ОБЩЕСТВО 
Как изменятся 
наши отпуска 
в 2020 году

Видео
После трепанации черепа 
русская девушка 
стала моделью Gucci

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 28.01.2020 

Советы Роспотребнадзора туристам, выез-
жающим в КНР.

Врачи объясняют, что меры безопасности 
для защиты от коронавируса аналогичны тем, 
которые мы предпринимаем при эпидемии грип-
па, например.

 ✓  При планировании зарубежных поездок уточ-
няйте эпидемиологическую ситуацию;

 ✓  не посещайте рынки, где продаются живот-
ные, морепродукты;

 ✓ употребляйте только термически обрабо-
танную и хорошо прожаренную пищу, бутили-
рованную воду;

 ✓ избегайте мест массового скопления лю-
дей и массовых мероприятий, не посещайте 
зоопарки, культурно-массовые мероприятия с 
привлечением животных;

 ✓  используйте средства защиты органов дыха-
ния - маску (и помните, что ее необходимо 
менять каждые два часа!);

 ✓ почаще мойте руки с мылом - особенно после 
посещения мест массового скопления людей и 
перед приемом пищи, а если это по каким-то 

причинам недоступно, обрабатывайте ладони 
гелем-санайзером или антибактериальными 
салфетками;

 ✓ не трогайте на улице лицо, особенно глаза, 
нос и губы, чтобы вирусы с рук не попали на 
слизистую (это в любом случае актуально, 
поскольку сейчас врачи отмечают подъем за-
болеваемости ОРВИ, при котором все перечис-
ленные рекомендации тоже актуальны).

 ✓ Вакцина от коронавируса пока не разрабо-
тана, так что привиться от него нельзя;

 ✓  при первых признаках заболевания обращай-
тесь за медицинской помощью в лечебные 
организации, не допускайте самолечения;

 ✓  при обращении за медицинской помощью на 
территории Российской Федерации необхо-
димо информировать медицинский персонал 
о времени и месте пребывания в КНР.

Окончание.
Начало на < стр. 1.

Инкубационный пери-
од варьируется от одного 
до 14 дней. В это время 
у пациента проявляют-
ся симптомы простуды и 
гриппа. .

Жертвами вируса уже 
стал 81 человек, и их чис-
ло продолжает расти. 
Зара зившимися считаются 
почти 3 тыс. человек. Боль-
шинство из них - жители 
провинции Хубэй, где пер-
воначально зафиксирова-
ли вспышку неизвестной 
инфекции.

Чтобы предотвратить 
распространение коро-
навируса, власти Китая 
ввели в 25 провинциях 
режим ЧС. На указанных 
территориях проживает 
около 1,2 млрд человек. 
Сейчас закрытыми для 
въезда и выезда остают-
ся 10 городов в провин-
ции Хубэй, в том числе 
и 11-миллионный город 
Ухань. По  иронии судь-
бы, именно в этом городе 
располагается ведущая в 
стране биохимическая ла-
боратория.

Уханьский институт ви-
русологии открыли в ян-
варе 2018 года. Ему был 
присвоен наивысший, 4-й 
уровень безопасности. В 
центре проводились экс-
перименты с самыми опас-
ными микроорганизмами, 
которые могут вызывать 
смертельные заболевания, 
например, вирусом Эбола. 
Кроме того, появились со-
общения, что институт ра-
ботал над созданием био-
логического оружия.

Научное сообщество 
восприняло появление 
биолаборатории два года 
назад без особого энтузи-
азма. Сейчас многие ми-
кробиологи утверждают, 
что утечка штамма коро-
навируса могла произой-
ти именно из Уханьского 
института по неосторож-
ности.

- Маловероятно, что ко-
ронавирус мог вырваться 
из лаборатории, - подвер-
гает сомнению такие об-
винения завлабораторией 
вакцинопрофилактики и 
иммунотерапии аллергиче-
ских заболеваний Научно-
исследовательского инсти-
тута вакцин и сывороток им. 

И. И. Мечникова Михаил 
Костинов. - Есть требова-
ния по созданию таких ин-
ститутов: подземное рас-
положение, определенное 
количество этажей, уста-
новка специальных систем 
вентиляции и фильтрации. 
Если вирус распростра-
нился в лаборатории, то 
должна была быть вспыш-
ка заболеваемости среди 
сотрудников института, а 
ее не было. Эта эпидемия 
региональная, и я думаю, 
она быстро затихнет. Глав-
ное, закрыть очаг и не дать 
ему распространяться. И 
помнить о личной гигиене.

Подготовила 
Мария БЕРК.
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Картина дня: напасть

В больницах Уханя 
борются за жизнь 
тех, кто подхватил 

опасный вирус.

Зараза могла 
вырваться 
из секретной 
лаборатории?

Как коронавирус 
в Китае может 

ударить по экономике 
России - на сайте kp.ru

ФОТО 
ДНЯ

Юлия СМИРНОВА

«Роспотребнадзор рекомендует 
российским туристам воздержаться 
от посещения КНР до стабилизации 
эпидемиологической ситуации»,  - 
такая рекомендация появилась на 
официальном сайте ведомства. А 
Ростуризм выпустил подробные и 
официальные рекомендации как для 
туристов, так и для туркомпаний:

1. Российским гражданам воздер-
жаться от поездок в Китайскую 

Народную Республику в туристиче-
ских целях до нормализации эпиде-
миологической обстановки в стране.

2. Российским туристам, находя-
щимся в КНР, следовать реко-

мендациям Роспотребнадзора по со-
блюдению мер предосторожности:

 ✓ принимать все необходимые меры, 
направленные на обеспечение личной 
безопасности;

 ✓ не покидать территорий гостинич-
ных комплексов и иных мест времен-
ного пребывания, за исключением 
случаев организованного  туропера-
тором трансфера до  аэропорта вы-
лета (места выезда)».

В этом же документе туроперато-
ров и турагентов обязывают прио-
становить продажу путевок в КНР. А 
тех клиентов, кто уже купил путевку 
раньше, нужно известить о том, что 
отдых придется перенести на более 
поздние сроки, когда эпидемическая 
ситуация в Китае нормализуется. Ес-
ли клиента это не устроит, он имеет 
право требовать возврата всей сум-
мы, заплаченной за планировавшийся 
отдых (ст. 10, 14 Закона № 132-ФЗ, 
ст. 451 Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации). Уточнить инфор-
мацию можно по телефону горячей 
линии для туристов +7  (499) 678-
12-03.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Полностью вернуть деньги за авиа билеты или без штрафов обменять их на 
другие даты официально пока пообещали:

 ✓ «Аэрофлот». «В связи с эпидемиологической обстановкой в Китае «Аэро-
флот» принял решение предоставить пассажирам возможность изменить дату 
вылета или вернуть приобретенные билеты по всем направлениям «Аэрофлота» 
в/из Китая: Пекин, Шанхай, Гуанчжоу, Гонконг, Харбин», - объявил национальный 
перевозчик вечером 24 января. Та же политика - и в отношении билетов на 
рейсы китайских авиакомпаний China Eastern и China Southern в Санью (остров 
Хайнань), Далянь и Ухань.

Пассажиры, которые должны были лететь в Поднебесную в период с 24 
января по 7 февраля, имеют право либо вернуть билеты и получить полную 
стоимость, либо изменить дату, но не позднее чем 29 февраля. Лететь по 
своим билетам тоже можно - рейсы не отменяются (за исключением полетов 
в Ухань, там аэропорт закрыт).

 ✓ China Southern. Китайская авиакомпания, выполнявшая прямые рейсы 
между Москвой и Уханем, также готова без штрафов вернуть деньги за билеты 
в Ухань или из него либо обменять на другие даты.   

«Вопрос дня» на эту тему - на > стр. 3.

 ■ ФОРС-МАЖОР

За билеты в КНР 
должны вернуть деньги

 ■ ВАЖНО!!!

Защитимся от инфекции
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Публицист Дмитрий 
ОЛЬШАНСКИЙ - об одном 
из самых масштабных 
священников Русской 
православной церкви.

На лавочке у своего храма 
вдруг умер отец Всеволод Ча-
плин.

Ужасно его жалко.
Хотя сам отец Всеволод, не-

сомненно, сказал бы, что нече-
го носиться с земной жизнью, 
не надо ее слишком ценить, он 
вообще был враг светского сен-
тиментального либерализма.

Ну, значит, не его жалко, а 
его прихожан, всех, кому с ним 
было интереснее, чем без него.

В нем было столько наме-
шано.

Он был не только священ-
ник. Он был интеллигент, бо-
гемный тусовщик и спорщик, 
фундаменталист, хиппи вось-
мидесятых, сначала нонкон-
формист, а потом карьерист, а 
потом снова нонконформист, 
ультрапатриот, но и любитель 
современного искусства, рок-
н-ролла, всего, что живет, об-
суждается и шумит, участник 
бесконечных дебатов, собраний 
и политических предприятий, 
эксцентрик, сторонник всего 
самого радикального, хоть бы 
и ядерной войны, но в то же 
время и удивительно друже-
любный и терпимый человек, 
самый настоящий «плюралист-
толераст», каких никогда не бы-
вает в либеральной среде.

В нем был дух свободы.
Той самой свободы, которую 

он постоянно опровергал сво-
ими взглядами и мнениями и 
которую постоянно утверждал 
своим существованием.

Я видел его всерьез и долго 
буквально раз в жизни.

Дмитрий Быков когда-то за-
тащил меня на одно из ток-шоу 
нулевых годов, на НТВ, что ли, 
к Савику Шустеру, программа 
закончилась, Быков помчался 
дальше, а я остался в буфете 

«Останкино» с Чаплиным, 
который тоже там случился, 
мы пили виски, болтали обо 
всем на свете, и если быва-
ют в жизни прекрасные ве-
чера, то это был именно он.

Потом было всякое: я и 
отчаянно ругал его, когда 
был пик борьбы за скре-
пы, и снова любил, когда 
после известных событий 
четырнадцатого года он за-
нял совершенно беском-
промиссную позицию: он 
был более последователь-
ным сторонником русско-
го присутствия на Украине, 
чем наше государство.

И мне всегда хотелось 
пойти к нему в храм и на 
этот раз уже увидеть его в 
том деле, которому он себя 
отдал.

Но я откладывал. Я про-
ходил мимо.

Мы часто так делаем.
Царствие Небесное, до-

рогой отец Всеволод.
Вы жили легко и свободно 

и умерли именно так.

P.S. Протоиерей Всеволод Ча-
плин вел передачу «Время дове-
рия» на Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru), где с теплыми, 
глубокими, человеческими инто-
нациями говорил о самых важных 
вещах.

«Комсомольская правда» вы-
ражает соболезнование родным 
и близким, всем прихожанам 
о. Всеволода Чаплина.

Президент 
Украины 
Владимир 
Зеленский 
в Израиле сделал 
несколько важных 
заявлений 
Девятому 
каналу местного 
телевидения - 
об отношениях 
Украины и России 
и о будущем 
своего 
государства.

ОБ ОБМЕНЕ 
ЗАДЕРЖАННЫМИ

- Мы вернули моряков 
до «нормандского форма-

та». Мы вернули корабли. 
Россия на это пошла. Зна-
чит, мы о чем-то говорим. 
По поводу моряков, ко-
раблей  - это отношения, 
не связанные с Минском, 
не связанные с «норманд-
ским форматом».

О ДИАЛОГЕ 
С ПУТИНЫМ

- Возник диалог между 
мной и Президентом Рос-
сии... Иначе с кем мне 
вопросы решать? Мне 
надо их решать с тем, 
кто все решает там. Это 
Президент Российской 
Федерации. А как ина-
че? По-другому мы ниче-
го не закончим, никого 
не вернем. Есть люди, 
которые на той сторо-
не находятся в тюрь-
мах, граждане Украины, 
активисты, крымчане, 

которых перевезли на 
территорию России...

О ВОЙНЕ 
В ДОНБАССЕ

- Во всем мире 
люди ждут, когда 
война закончится 

в Донбассе. Потому 
что, если этот пре-
цедент, он останется 
вот таким, что, мол, 
так и можно, и это 
безнаказанно, или 
у таких историй нет 
выхода - это же надо 
решать...

О ШРАМАХ
- Последствия от 

конфликта являют-
ся большой бедой, 
которая останется 
навсегда. Вообще. 
Навсегда оставит 
шрам между Укра-
иной и Россией. 
Рассосется ли этот 
шрам, я вообще 
не уверен...

 О БУДУЩЕМ 
УКРАИНЫ

- Моя главная задача  - 
обновить страну. Чтобы 
через четыре года отдать 
«ключики от новой Украи-
ны» другому человеку, ко-
торому будет легче. Да, 
это амбиция...

Андрей ОСТРОВСКИЙ, замдиректора 
Института Дальнего Востока, китаевед:

- Реагировать рекомендую так же, как на атипичную пнев-
монию, свиной и птичий грипп - всю эту эпидемическую ис-
терику раздувают СМИ. Китайцы едят и продают на своих 
продовольственных рынках все, что движется. Никто никогда 
им этого не запретит. Я бывал в Ухане  - огромный город, 
огромный рынок. Три тысячи заболевших в 11-миллиардном 
городе - капля в море. Думаю, к весне они справятся с си-
туацией и к апрелю мы забудем про этот вирус.

Дана БОРИСОВА, телеведущая:
- Маска, считаю, обязательна. Личная гигиена  - прежде 

всего. Есть у меня хороший знакомый, который ведет дела 
с Китаем, я исключила его из круга общения.

Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов России»:
- Я достал старую тетрадь в клеточку и посчитал, сколько 

человек пострадало от этого вируса и сколько ежегодно 
уходит из-за обычного гриппа. Несравнимые вещи. 

Михаил ХАСЬМИНСКИЙ, 
глава Центра кризисной психологии:

- Каждый раз, когда поднимается паническая волна о новой 
заразе с Востока, кто-то на этом неплохо зарабатывает. Пре-
жде всего продавцы конкретных препаратов, медицинских 
масок и средств профилактики. Укрепляйте свой иммунитет 
естественными средствами, меньше читайте истерические 
сообщения - и все у вас будет хорошо.

Галина ХОЛМОГОРОВА, 
научный сотрудник 
Центра профилактической медицины:

- У нас ввели запрет на общение с прессой, минуя пресс-
службу, так что, извините, тут не до комментариев...

Айнана ТАГРИНА, этноисполнитель чукотской 
музыки и предприниматель:

- Мне страшно. Когда попросила своего пятилетнего сына 
еще раз помыть руки и он отказался, предложила ему по-
смотреть репортаж про коронавирус. Он посмотрел и после 
этого еще дважды помыл руки. А вот китайцы, у которых я 
на рынке дважды в неделю закупаю товары, даже маски не 
спешат надевать...

Марина, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Человека, родившегося и живущего в России, невозможно 
испугать никакими вирусами, тем более из Китая.

За последние сутки наш сайт посетили
5 миллионов 755 тысяч человек

Утрата

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
68,78
+ 49 коп.

57,94
- 6,1%

Из Китая движется по всему миру опасная 
инфекция, уже принявшая масштабы 
эпидемии (см. на стр. 1 и 2).

Как нам реагировать 
на коронавирус?

62,34 
+ 54 коп.
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Владимир Зеленский рад, 
что у него есть диалог 

с Владимиром Путиным.

Все новости 
и аналитика - 

в рубрике 
«Украинский 

кризис» на kp.ru

Зеленский считает, 
что между Россией и Украиной 
шрам останется надолго

 ■ ДОСЛОВНО

В студии Радио «КП» о. Всеволод 
Чаплин отвечал на самые 
острые вопросы бытия.

Отец Всеволод Чаплин жил легко. 
В нем был дух свободы
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В американском городе Эверетт (штат Вашингтон) 
состоялся первый полет нового широкофюзеляжного 
лайнера «Боинг-777Х». Самолет взлетел с аэродрома 
Пайн-Филд, где располагается завод авиаконцерна. Из-
за плохой погоды испытания переносились несколько 
раз. Пилотам даже пришлось простоять на полосе 
с запущенными двигателями два часа, ожидая раз-

решения на взлет. В итоге 4-часовой полет прошел 
благополучно. «Боинг-777Х» был представлен в марте 
2019 года. Он является самым длинным пассажирским 
лайнером в мире (77 метров) и может вместить на бор-
ту до 426 человек. Новая модель отличается низким 
потреблением топлива. «Боинг» планирует поставлять 
новые самолеты уже в 2021 году.

Картина дня: в стране и мире

Елена АРАКЕЛЯН

Самым популярным овощем в 
стране является картофель, вы-
яснили в компании «Такском», 
проанализировав 17 млрд кассо-
вых чеков из продуктовых мага-
зинов. Но это как раз неудиви-
тельно. 

Интереснее здесь другое - са-
мым продаваемым фруктом ста-
ли бананы.

Почему же россияне так лю-
бят импортное лакомство, что 

покупают бананы 
даже больше родных 
яблок? Все просто. 

Хоть и завозят бананы к нам 
преимущественно аж из Латин-
ской Америки, из всех фруктов 
они самые доступные по цене. 

По данным 
Росстата, 
в декабре 
2019 года 
в среднем 
по нашей 

стране ки-
ло бананов 

стоило око-
ло 75 рублей. 

Яблок - боль-
ше 90 руб., а 

апельсинов - 
около 103 руб.

Банан - чемпион

ТОП-5 ПОПУЛЯРНЫХ ФРУКТОВ
1. Бананы
2. Яблоки
3. Апельсины
4. Лимоны
5. Мандарины

Самая красивая бабушка 
Европы живет в Рязани

50-летняя Екатерина Егина заняла первое ме-
сто на международном конкурсе красоты в Софии. 
Королева красоты гордится своим статусом бабуш-
ки  - у нее трехлетняя внучка и двое взрослых детей.
Екатерина живет в Рязани и вдохновляет ровесниц свои-
ми фотографиями в соцсетях. «Крутые бабки - феномен 
нашего времени. Они собой довольны. А если и недо-
вольны, подмигивают себе в зеркало и шмыг за дверь. 
Вперед, в театр, на тусовку, на спорт»... - гласит подпись 
к одному из откровенных снимков в Инстаграме 50-летней 
красавицы. Для участия в конкурсе Екатерина полгода 
готовила наряды, репетировала подиумный шаг и творче-
ский номер. Самая красивая бабушка Европы поразила 
жюри не только идеальной фигурой и женственностью, 
но и своим джазовым вокалом.

Подготовил Александр РАДЫГИН 
(«КП» - Рязань»).
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ТОП-5 ПОПУЛЯРНЫХ ОВОЩЕЙ
1. Картофель
2. Огурцы
3. Морковь
4. Капуста
5. Лук
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 ■ ЭПИДЕМИЯ

ФОТО- 
ФАКТ

Саратовский областной музей краеведения провел мероприятие «900 дней муже-
ства», посвященное полному освобождению Ленинграда от фашистской блокады. 
День воинской славы России отмечался вчера, 27 января.

Часть мероприятия была посвящена рассказу о наших земляках, оборонявших 
Ленинград. Среди них командир подводной лодки С-7 Краснознаменного Балтийско-
го флота, Герой Советского Союза С.П. Лисин. Также посетители смогли увидеть 
документы саратовцев - защитников Ленинграда и тех, кто был эвакуирован в наш 
город, а также награды, в частности медаль «За оборону Ленинграда». Их начали из-
готавливать еще во время блокады города.
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Екатерина СЕМЕНОВА

Мальчик госпитализирован 
в тяжелом состоянии.

В Саратовской области у подростка во 
рту взорвалась электронная сигарета. Как 
сообщили в министерстве здравоохранения 
региона, ЧП случилось 25 января вечером 
в Аткарске.

Пострадавший - 16-летний ученик 10-го 
класса. По предварительной версии, в тот 
момент он был на местном катке. С трав-
мами его в Аткарскую районную больницу 
привез отец.

- Подростка отвезли в Саратов, где ему 
оказывают всю необходимую медицинскую 
помощь, - заверили в минздраве.

Мальчик находится в тяжелом состоянии в 
городской больнице № 9 Саратова. Взрывом 
ему выбило практически все зубы, разво-
ротило челюсть, а также разорвало мягкие 
ткани лица. Он находится в отделении че-
люстно-лицевой хирургии, и скорее всего, 
ему потребуется пластическая операция.

Власти Аткарского района поставлены в 
известность о случившемся. Сейчас прово-
дится проверка.

В Аткарске у 
подростка во 
рту взорвалась 
сигарета

Кирилл КУДИМОВ

Уроки прекращаются 
из-за роста случаев ОРВИ.

Учебный процесс будет приостановлен с 
сегодняшнего дня, 28 января, по 3 февраля 
включительно.

Такая мера принята в связи с сильной 

заболеваемостью по ОРВИ и гриппу. Так, за 
неделю, с 20 по 26 января, зарегистриро-
вано 7206 случаев в Саратове. Из них 18 
случаев гриппа. Эпидпорог по совокупному 
населению превышен на 18,8%. Причем 
среди детей 7-14 лет - на 26,8%, в группе 
старше 15 лет - на 9,6%.

Карантин вводится также в учреждениях 
дополнительного образования.

Школы Саратова и Энгельса 
закрывают на карантин

Дарья ВОСТРИКОВА,
Ольга СИМОНОВА

Только одного человека 
обследовали на предмет 
заболевания этой болезнью.

К счастью, диагноз не подтвердился. 
Хотя можно было понервничать. Управле-
ние Роспотребнадзора по Саратовской 
области сообщило, что всего за январь 
с симптомами острой респираторной ви-
русной инфекции пока обратился один 
человек, прибывший из КНР. Девушку об-
следовали в ФКУЗ «РосНИПЧИ «Микроб» 
Роспотребнадзора и ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии в Саратовской области». 
Результаты оказались отрицательными.

Напомним, эпидемия коронавируса раз-
горелась в Китае. Город Ухань, который 
является побратимом Саратова, закрыли 
на карантин. Число жертв возросло до 41, 
заболевших - более 1,3 тысячи человек.

Саратовский Роспотребнадзор также 
продолжает проводить комплекс противо-
эпидемических мероприятий. В аэропорту 
«Гагарин» специалисты изучают с тепло-
визором всех прибывших из-за рубежа.

- Сейчас прямого сообщения между КНР 
и аэропортом нет, - отметили в ведомстве.

В пресс-службе «Гагарина» также про-
комментировали, что гражданку Китая из 
воздушной гавани не госпитализировали.

Подчеркивается, что все, кто прибыл из 

Китая и обратился в течение двух недель 
за медицинской помощью, изолируются, 
госпитализируются и обследуются на все 
вирусы, включая новый коронавирус.

Отметим, что, несмотря на успокаива-
ющую официальную информацию, пани-
ческие сообщения о распространении 
опасной болезни то и дело появляются в 
социальных сетях. В группах «ВКонтакте», 
Viber и WhatsApp Саратовской области 
распространяется информация о том, что 
якобы коронавирусом можно заразиться 
через бананы.

- Филиал Чуньмин Больницы Синьхуа: 
вчера в 02.13 погибли 23 человека, кото-
рые были заражены вирусом n7n9. Самому 
старшему - 35 лет, самому младшему - год. 
Врачи, имевшие с ними контакт, прошли 
карантин. По новостям главного канала 
сообщили, что следует временно не упо-
треблять бананы, особенно привезенные 
с юга. Как только получите это сообще-
ние, сразу отправьте людям, за которых 
переживаете, еще лучше - отправьте в 

групповые чаты. Для вашего же здоровья, 
пожалуйста, пересылайте. Все это может 
нанести вред организму, уменьшите по-
требление бананов. Как только получите 
это сообщение, сразу пересылайте, не 
надо отвечать, помогите другим людям 
тоже позаботиться о себе, - такой текст 
появляется в различных пабликах, напри-
мер в созданном матерью убитой Лизы 
Киселевой, Еленой, чате соцсети Viber 
«Лизонька».

Несмотря на официальное заявление 
вице-министра здравоохранения Казах-
стана Камалжана Надырова на пресс-
конференции о том, что эта информация 
- фейк, люди не успокаиваются и сами 
наводят панику.

Эпидемия коронавируса:

В Саратове случаев 
заболевания не выявлено
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Пока заразиться опасным вирусом могут только 
жители Китая или люди, посетившие КНР.

Электронные сигареты могут 
быть очень опасными.

КСТАТИ
В Роспотребнадзоре Саратовской об-

ласти со вчерашнего дня, 27 января, 
открылась горячая линия по эпидемии 
коронавируса.

Как сообщили в ведомстве, специали-
сты ответят на вопросы граждан, которые 
находятся в Китае или намерены туда 
отправиться.

Телефоны горячей линии: 8-800-100-18-58, 
8(8452) 22-85-90, 22-85-42, 39-49-01.

Время работы: с 10 до 16 часов.
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Владимир ВОРСОБИН

Обозреватель «КП» 
обнаружил 
под Сухумом 
человека, ломающего 
все стереотипы. 
Он утверждает, 
что на Западе - вранье 
и пропаганда, поэтому 
он оттуда уехал. 
А на границе с Россией - 
все просто и честно. 
Вот только работать 
никто не хочет...

«ЧЕРТ НЕМЕЦКИЙ!»
Где-то между Сочи и Су-

хумом. Швейцарец Манфред 
Петрич на крылечке бунгало 
с видом на Черное море гла-
дит попеременно то собаку, 
то кошку.

И умиротворенно говорит 
мне:

- Я здесь потому, что узнал, 
кто на самом деле контроли-
рует мир.

Петрич - швейцарский 
журналист, известный в 
российской прессе знаток 
Бильдербергского клуба (не-
официальная ежегодная кон-
ференция из 130 самых влия-
тельных бизнесменов мира). 
Как-то Манфред заметил: «В 
2014 году Макрон впервые 
участвовал во встрече клу-
ба в Копенгагене. Когда я 
увидел его там, понял, что 
они возвысят его. И это, по 
сути, произошло. Бильдер-
бергский клуб и Ротшильды 
контролируют СМИ Фран-
ции. Они выбрали Макрона, 
и он станет президентом»...

- Может, Трамп контроли-
рует мир? - предположил я.

Швейцарец поморщился.
За оградой вдруг заорала 

бабка-соседка:
- Эй, сосед! Опять калитку 

не закрыл! Черт немецкий!
- Бабющька, - засуетился 

Манфред. Исчез. Старушка 
затихла.

- Трамп - актер, - вер-
нувшись, улыбнулся он. - 
Политики - марионетки. 
Владельцы корпораций кон-
тролируют мир. Они меняют 
президентов, но сами не ме-
няются. Я знаю - на Западе 
работает теневое правитель-
ство...

- Это точно? - со всей се-
рьезностью переспросил я.

- Как вы думаете, почему 
я здесь? - усмехнулся жур-
налист. - На Западе нельзя 
говорить правду. И тех, кто 
ее говорит, - дестрой (уни-
чтожают. - Авт.).

- Вам не давали в Швейца-
рии писать правду?

- Смертью пугали, - пожал 
плечами Манфред. - И мне 
пришлось бежать...

ИНОПЛАНЕТЯНИН! 
НЕ ИНАЧЕ...

Мы встретились каким-то 
чудом.

Я уже уезжал из затихшей 
после «мандариновой рево-
люции» Абхазии (очередного 
свержения очередного пре-
зидента), и тут мой местный 
приятель вдруг вспомнил о 
странном иностранце.

Дескать, пошел слух - пере-
селился какой-то швейцарец 
в Абхазию и упивается сво-
бодой. И утверждает - после 
насмерть зарегулированной 
Европы жизнь тут - сказка.

«В Европе все очень жестко 
регламентируется, - расска-
зывал иностранец знакомым 
абхазам. - После десяти ве-
чера ты не можешь включить 
музыку в собственном доме, 
а в воскресенье поработать в 
саду. В Абхазии можно гнать 
чачу, а на Западе за это по-
садят в тюрьму!»

Чтобы привести востор-
женного европейца в чув-
ство, что с ним только в Аб-
хазии не делали. Обворовали 
квартиру, кинули при заказе 
стройматериалов, когда тот 

строил дом. Несчастный Пе-
трич даже попал в аварию, 
когда местный таксист за-
снул за рулем. Но швейца-
рец стоял на своем: Абхазия 
лучшая страна мира.

- Я искал место, которое 
не было бы оккупировано 
Америкой, - объяснял он. - 
Ведь все европейские стра-
ны - колонии США, а Аб-
хазия - уникальная страна.

В итоге швейцарец постро-
ил под Сухумом дом, разбил 
сад и получил местное граж-
данство.

США САМИ УСТРОИЛИ 
ТЕРАКТ 11 СЕНТЯБРЯ?

По словам Петрича, про-
зрение у него наступило во 
время командировки в США.

- Я работал на швейцар-
ские банки, приходилось 
бывать в Нью-Йорке, - рас-
сказывает мне Манфред. - У 
меня был клиент с офисом 
на 27-м этаже в Северной 
башне-близнеце. После тер-
акта 11 сентября я решил, что 
он мертв. Но через пять не-
дель клиент вышел на связь. 
Говорит, в 8.30 пришел в 

офис, пил первый кофе. И 
вдруг здание «подпрыгну-
ло» от взрыва снизу. Затем 
меньший взрыв сверху (это 
был первый врезавшийся в 
здание самолет). Я изумился: 
что?! Ты не путаешь?! Снача-
ла взрыв внизу, и только по-
том самолет?! Он: да! Почему 
СМИ об этом не говорят? - 
спрашивал он.

Я начал поиски других сви-
детелей, и они говорили то 
же самое! Похоже, это был 
не теракт, а работа амери-
канцев.

- То есть?
- В здании были заранее 

заложены взрывные устрой-
ства. Это была не простая 
ложь. А ложь губительная, 
потому что за ней последо-
вала война в Ираке и Афга-
нистане. Свободы граждан в 
самих США во имя борьбы 
с терроризмом были тогда 
сразу ограничены. Начался 

шпионаж за людьми, созда-
но полицейское государство. 
И единственный аргумент в 
пользу всего этого - фальши-
вый теракт.

- И пресса об этом молчала?
- Журналисты на Западе 

занимаются пропагандой. 
Когда-то люди читали со-
ветскую «Правду» или вос-
точногерманскую Neues 
Deutschland. И тогда они 
скептически улыбались - 
пропаганда. Но сейчас на За-
паде хуже, потому что люди 
верят СМИ. Они уже не от-
носятся к ним скептически.

- Неужели нет другого мне-
ния?

- Есть альтернативные 
СМИ. Но все журналисты 
лгали насчет тех причин, по 
которым надо было пойти, 
например, на войну с Ира-
ком. Каждый, кто уделил 
бы на исследование хотя бы 
полчаса, понял - у Хусейна 
не было оружия массового 
поражения. Самые опасные 
темы у нас - табу.

«В ЕВРОПЕ 
НЕ ДЕМОКРАТИЯ, 
А ПРОПАГАНДА»

- Вы говорите о цензуре. Но 
вы сами пытались обо всем 
этом рассказать?

- 300 статей написал!
- Они опубликованы?
- Конечно. После чего 

был атакован коллегами. 
Я не мог уже работать ни 
в Швейцарии, ни в Герма-
нии. Убедившись, что офи-
циальная позиция по исто-
рии с башнями-близнецами 
лжива, я скоро выяснил: все, 
что говорит наше правитель-
ство, - неправда. Я понял, 
что власти силой заставля-
ют людей делать какие-то 
вакцины, навязывать басни 
о перемене климата... Чего 
бы я ни коснулся, выясня-
лось - неправда!

- А вы уверены, что неправ-
да? Ну, например, насчет вак-
цин?

- Абсолютно! У них есть 
программа разрушить се-
мьи, чтобы женщины стали 
ненавидеть мужчин, а дети - 
родителей. Они стараются 
разрушить все традиции. 
Они поддерживают ЛГБТ, 
секс-меньшинства. Я не мог 
смотреть на это спокойно. И 
когда я начал об этом писать - 
получил негативную реак-
цию. Люди не хотели прав-
ды, они желали продолжать 
верить в пропаганду...

- И это, по-вашему, работа 
«теневого правительства»?
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Из Швейцарии 
к Манфреду 

Петричу (на фото 
вверху) приехал 

искать настоящую 
свободу еще один 
европеец - Вальтер 

Оберхаммер 
(внизу). Он 

инженер, бежал 
от «мафии 

фармацевтических 
компаний» и 

пытается наладить 
в Абхазии 

производство 
медицинской 
техники для 

лечения больных. 
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Репортажи Владимира 
Ворсобина о том, как 
в Абхазии в очередной раз 
свергали правительство, 

видео с места и обсуждение - на kp.ru

Швейцарец, сбежавший из сытой Европы в бедную Абхазию:

          Тут свобода, чачу        можно гнать!          Тут свобода, чачу     
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- Скажу так - я работал в 
Берне в парламенте Швей-
царии с депутатами. Все они 
коррумпированы. Им платят 
корпорации. Местные по-
литики - не представители 
народа, они представители 
компаний.

- И поэтому вы бежали из 
Швейцарии в Абхазию?

- В Европе, особенно в 
Швейцарии, ты находишь-
ся под неусыпным контро-
лем государства. Колесо при 
парковке коснется белой ли-
нии - штраф. И если один 
день штраф не получишь, то 
думаешь: слава богу! Запад - 
это настоящая диктатура. 
По сути, Евросоюз - копия 
СССР. Выборов нет - нель-
зя избрать члена комиссии 
Евросоюза, нельзя избрать 
главу Евросоюза. За депу-
татов парламента, которых 
избирают, голосовать бес-
смысленно. Они не могут 
даже закон написать - они 
просто пешки, которые по-
лучают много денег за то, 
что там сидят. Все решения 
в Европе принимаются бю-
рократами, аппаратчиками - 
то есть людьми, которых 
нельзя выбрать. И где тут 
демократия?

«ТАМ ЖИВЕШЬ 
ВПРОГОЛОДЬ!»

- А здесь она есть?
- Здесь хотя бы об этом не 

трубят. И если бы на Западе 
о ней только говорили! Беда 
в том, что они такую свою 
«демократию» экспортируют 
в другие страны.

Сюда, в Абхазию, пред-
ставители Евросоюза тоже 
приезжают и говорят: при-
соединяйтесь к нам, мы нау-
чим демократии. И как перед 
ослом крутят эту морковку. 
Так они получили восточно-
европейские страны. Но эти 
страны не получили свободу.

- Подождите, но что такое 
свобода?

- Делаешь что хочешь. Без 
правительства, которое вот 
здесь (проводит рукой по 
горлу) сидит. Я верю в ми-
нимальное правительство. 
Чтобы было больше ини-
циативы и ответственности 
людей. Мне не нужна власть, 
которая говорила бы, во что 
мне верить, что мне делать, 
что мне говорить. Но увы - 
так сейчас работают власти 
всех стран. Даже США стали 
социалистическим государ-
ством.

- И большАя часть на-
шей молодежи мечтает туда 
уехать...

- Люди смотрят со стороны 
и думают: там рай, - имея в 
виду материальную сторону. 
Они видят красивые дома, 
машины...

- Большие зарплаты, пен-
сии...

- (Горячится.) Это неправ-
да! Неправда! Это иллюзия!

- Какая ваша пенсия?
- 1200 долларов. И не забы-

вайте, что плата за квартиру в 
Швейцарии больше. Ты жи-
вешь впроголодь! А я 40 лет 
платил пенсионной системе!

«ЗДЕСЬ ЛЮДИ ЕЩЕ 
ДУМАЮТ ПО-СОВЕТСКИ»

- К чему здесь, в бывшем 
СССР, трудно привыкнуть?

- К лени. Не любят в Абха-
зии работать. Но это пробле-
ма любой страны с теплым 
климатом - Греция, Испа-
ния, Италия, Бразилия... Чем 
дальше на север, тем народ 
трудолюбивее. А что там, в 
снегах, еще делать? (Смеет-
ся.) А здесь, на юге, все жа-
луются на жизнь. Но когда 
я предлагаю им работу - не 
хотят. Приходится нанимать 
гастарбайтеров. Армян, узбе-
ков.

- Безопасно здесь?
- Как только приехал, квар-

тиру ограбили. Вынесли все 
компьютеры. Но мой мест-
ный друг позвонил главному 
тут вору в законе - и на сле-
дующий день все принесли 
обратно (смеется).

- Вам понравилось обра-
щаться за помощью к ма-
фии? - шучу.

- Абсолютно (смеется). На 
Западе мне ничего бы не вер-
нули, там полиции все равно. 
Да и везде она сотрудничает с 
бандитами - это нормально. 
Тут, у вас, я стал (задумыва-
ется) спокойный. Больше 
сплю. В Европе, Амери-
ке - стопроцентный стресс, 
работать-работать, чтобы за-
платить свои счета. На трех 
работах люди вынуждены 
вкалывать... А здесь есть воз-
можность помогать людям. Я 
отремонтировал школьный 
спортзал, купил 15 инва-
лидных колясок. Надеюсь, 
что подаю хороший пример 
людям.

- Чего местным не хватает?
- Тут если люди видят 

проблему, то говорят: это 
дело правительства. Нет! 
Ты ее должен решить! По-
чему не собрать, например, 
с соседей деньги и не почи-
нить вашу разбитую улицу?! 
Здесь людям не хватает ини-
циативы. Они еще думают 
по-советски. Но при капи-
тализме ничего не бывает 
бесплатно. Например, здесь 
фантастически дешевый бен-
зин. Почему бы не повысить 
его цену на 5 рублей? За эти 
деньги можно отремонтиро-
вать вообще все!

- По-швейцарски мыслите. 
Разве не понимаете, что эти 
деньги украдут?

- Нужно сделать так, чтобы 
всем было видно, на что они 
идут. И потом - кто выбрал 
коррумпированных чинов-
ников? Может, НАТО? Люди 
и выбрали! Скажу больше - 
простой народ здесь тоже 
коррумпирован. Многие 
приворовывают, берут-дают 
взятки.

- Что делать?
- Как ни парадоксально, 

надо много платить полити-
кам. Сейчас ими становятся 
люди, которым не удалось 
ничего достичь в бизнесе. Но 
если у чиновников будут хо-
рошие зарплаты, туда пойдут 
люди с мозгами. Еще нужно 
изменить Конституцию и 
стать страной прямой демо-
кратии, как в Швейцарии, 
где люди избирают все и го-
лосуют за все. Я, например, 
не понимаю, почему в Рос-
сии назначают мэра города. 
Глупо! Люди должны сами 
выбирать начальника свое-
го региона. Зачем решать в 
Москве, что нужно в Сочи?! 
В Сочи люди сами разберут-
ся. Почему Брюссель должен 
решать, что делать в Румы-
нии?! Надо децентрализовать 
власть!

- Как в Швейцарии? Вы же 
говорили, что там демократии 
больше нет...

Манфред мрачнеет.
- На моей родине пря-

мую демократию демонти-
руют. Ее продали НАТО и 
Евросоюзу. И это моя боль. 
Я спрашивал швейцарских 
политиков: почему вы про-
дали демократию? И знаете, 
что они сказали? «Раньше мы 
ошибались - нас люди кри-
тиковали, теперь все, слава 
богу, решает Брюссель. Нам 
платят те же деньги, а ответ-
ственности никакой».
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Сергей ПОНОМАРЕВ

После чачи взгляд 
на сложный 
мир очень 
упрощается.

Как все-таки хоро-
шо, что в мире еще 
остались идеали-
сты! Некоторые, как 
юная шведка Грета 
Тунберг, верят, что 
с глобальным поте-
плением можно по-
кончить, если перестать летать 
самолетами и раз в неделю не 
ходить в школу. Другие - кстати, 
вступая в негласный спор с той 
же Тунберг,  - из гуманистиче-
ских соображений отказывают-
ся от натурального меха, пред-
лагая одеваться исключительно 
в синтетические, то есть плохо 
разлагаемые одежды. Третьи, 
как абхазский швейцарец Ман-
фред Петрич, объясняют все 
проблемы и беды кознями не-
коей мировой закулисы, тай-
ного мирового правительства, 
которое все подмяло под себя, 
извратило демократию и дер-
гает за невидимые ниточки в 
интересах НАТО, кланов и кор-
пораций.

Эх, если бы все было так про-
сто, дорогие идеалисты! Тогда 
бы и решить все острые про-
блемы можно на раз: отменить 
авиацию, атомные станции и до-
бычу углеводородов, полностью 
запретить охотничий промысел 
и звероводство, разогнать кор-
порации и перейти на натураль-
ное хозяйство исходя из клима-
тических особенностей данной 
местности. В Абхазии чачу зае-
даешь мандарином и фейхоа, в 
Сибири самогонку закусываешь 
кедровыми орешками, а в Мек-
сике - текилу маисом.

И при этом наслаж-
даешься жизнью уров-
ня каменного века - в 

пещерах на шкурах 
и вокруг костра. 

А Абхазия, по-
хоже, делает 
все, чтобы 
вернуться 
в это искон-
ное состоя-
ние гармо-
нической 
нищеты.

Ну что, 
вперед в далекое прошлое?

Современное общество, увы, 
неидеально. Оно такое, как есть - 
с социальным неравенством, 
глобальным потеплением, алч-
ными корпорациями и нечест-
ной борьбой за ресурсы. С ку-
пленными СМИ и декоративной 
демократией. Можно, конечно, 
попытаться найти некий остров, 
где всего этого нет, спрятаться 
за забором, где вместо закона 
понятия и где все разруливают 
местные криминальные автори-
теты. Это лучше? 

У всех идеалистов есть одна 
общая черта - черно-белое, пло-
ское, до предела упрощенное 
видение мира и такие же при-
митивные рецепты по его бла-
гоустройству. Но на самом-то 
деле мир бесконечно сложен, 
в нем множество перемешан-
ных и проросших друг в друга 
слоев. Тронешь один - а за ним 
бездна проблем, зачастую не-
решаемых. Во всяком случае, 
с наскока.

Так что, если это идеалиста 
пугает, лучше и в самом деле 
найти такое место, где нет мно-
гих достижений цивилизации, 
зато всегда теплое солнце, ла-
сковый берег и море чачи. По-
сле нее взгляд на мир сильно 
упрощается.

РЕПЛИКА ПО ПОВОДУ

Идеализм со вкусом 
мандаринов 

«Гражданскую 
оборону» 

Владимира 
Ворсобина 

слушайте по вторникам 
в 14.00 на Радио «КП»

Распространенный способ заработка в Абхазии - продажа мандаринов. 
А что? Растут всюду - только срывай и пакуй в ящики. Или даже не пакуй...

          Тут свобода, чачу        можно гнать!   можно гнать!
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Алексей ВАЛЯЕВ

На минувшей неделе 
председатель Государственной 
Думы Вячеслав Володин работал 
в Саратовской области.

Спикер ГД встретился с жителями Саратова 
и проконтролировал ход реализации некоторых 
проектов, запущенных при его поддержке. 
Большое внимание на встрече с избирателями 
было уделено вопросам развития инфраструк-
туры, в первую очередь Саратова и Саратов-
ской агломерации.

СКОРОСТНОМУ ТРАМВАЮ - БЫТЬ
О строительстве линии скоростного трамвая 

в Саратове разговоры идут не впервые. На этот 
раз Вячеслав Володин анонсировал начало 
реализации проекта. Первым этапом пред-
усмотрено строительство ветки от Детского 
парка до остановки на улице Соколовой про-
тяженностью 3 км. Для ее работы необходимо 
будет закупить порядка 18 специализирован-
ных трамваев.

Председатель Госдумы остановился и на во-
просе строительства нового моста через реку 
Волгу, на проектную документацию которого 
необходим  1 млрд рублей.

- Это очень важный проект для агломерации. 
Можно будет закольцевать окружной дорогой 
Саратов и Энгельс, улучшить транспортные 
коммуникации города. Если это не сделать 
- город задохнется от пробок. Так что эти пла-
ны должны быть реализованы, - подчеркнул 
Вячеслав Володин.

Также он отметил, что в этом году должна 
быть достроена восьмикилометровая пеше-
ходная зона, в которую войдет участок новой 
набережной с пляжем. Спикер ГД подчеркнул, 
что территория, примыкающая к пляжу, должна 
стать настоящей зоной отдыха для горожан, 
предусматривающей кафе, детские площадки, 
прогулочные аллеи, хорошую транспортную 
доступность.

Еще один масштабный проект - реконструк-
ция тротуаров в областном центре. В насто-
ящее время более 75% тротуаров Саратова 
требуют ремонта. В первую очередь - пешеход-
ные дорожки в историческом центре города, 

а также ведущие к социаль-
ным объектам.

В феврале в бюджет Са-
ратова поступят привлечен-
ные целевые средства на 
ее реализацию. По словам 
Вячеслава Володина, все конкурсные процеду-
ры должны быть проведены в зимне-весенний 
период, а работы по ремонту - завершиться 

до октября. Если в прошлом году на тротуары 
было направлено 56 млн рублей, в этом году 
в 10 раз больше -  500 млн. 

Важное значение для областного центра 
имеет тема дальнейшего развития города, за-
тронутая в ходе встречи.

- Мы должны оставить в прошлом схемы, 
сложившиеся десятилетиями, и перейти к со-
зиданию на благо города. Нужно покончить 
с практикой строительства микрорайонов в 
чистом поле, без всякой социальной инфра-
структуры, - отметил Вячеслав Володин.

В качестве отрицательного примера пред-
седатель Госдумы привел 9, 10 и 11-й микро-
районы пос. Солнечный-2, где были построены 
многоквартирные дома, но при этом не возве-
дены школы, поликлиники. На встрече было 
объявлено, что за счет средств застройщика 
в текущем году начнется строительство шко-
лы на 1100 мест в 11-м микрорайоне пос. 
Солнечный-2.

ДЕТСКИЙ САД, ШКОЛА, 
ПРЕДУНИВЕРСАРИЙ

Ряд объектов социальной сферы посетил Вя-
чеслав Володин в ходе своей рабочей поездки. 

Два из них расположены в 
микрорайоне «Звезда», это 
детский сад на 160 мест 
и школа с бассейном на 
825 мест.

Напомним, ранее, в ав-
густе 2018 года, жители 
микрорайона обращались 
к председателю Госдумы 
с просьбой о помощи в 

строительстве образовательных учреждений. 
Объекты были возведены в течение 2019-го 
и в текущем году должны начать работу. Из 

федерального бюджета на строительство шко-
лы выделено 776 млн рублей и 123 млн - на 
строительство детского сада.

Вячеслав Володин осмотрел помещения уч-
реждений и пообщался с представителями 
общественного совета. Внутреннее оформле-
ние и наполненность детсада и школы спикеру 
ГД понравились. У представителей совета был 
ряд вопросов относительно организации рабо-
ты школы. Например, их удивление вызвало 
то, что соцобъекту решили дать статус лицея. 
Председатель Госдумы посоветовал руковод-
ству нового учреждения 
теснее взаимодействовать 
с жителями.

Уникальный объект - пред-
универсарий, строительство 
которого в рамках благотво-
рительного проекта Вячес-
лава Володина должно за-
вершиться в текущем году. 
Планируется, что в учрежде-
нии будут учиться 400 ода-
ренных ребят 8-11-х классов 
из малообеспеченных се-
мей, в том числе из районов 
области. Рядом возводится 
здание интерната на 125 
мест. Ученики будут полно-
стью обеспечены всем необходимым: одеждой, 
обувью, учебниками, канцтоварами.

- Остался уже небольшой объем работ до 
завершения. Мы планируем создать здесь 
комфортное и творческое пространство для 
детей. Поэтому нужно применять все самое 
лучшее, - сказал Вячеслав Володин.

На строительной площадке спикер Госдумы 
поднял два актуальных вопроса. Внимание по-
литика привлекло двухэтажное здание, рас-
положенное фактически во дворе будущего 
предуниверсария. Представители городской 
власти пояснили, что до 2016 года на этом 
месте стояли небольшие сараи, но затем зем-
лю выкупили и возвели двухэтажное здание.

Председатель ГД дал поручение разобраться, 
на каком основании оно было построено. По 
его словам, этим вопросом должна заняться 
прокуратура.

- Практика в Саратове плохая: на месте ав-
тостоянок растут многоэтажки, коммуникации 
не выдерживают, инфраструктуры нет, в шко-
лы и садики вести некуда детей, - возмутился 
Вячеслав Володин.

Порция критики досталась институту «Сара-
товгражданпроект». Председатель Госдумы от-

метил, что проектные решения, предлагаемые 
организацией, типовые. К тому же они мораль-
но устарели. Поэтому в ближайшее время не-
обходимо провести встречу с  архитекторами 
и проектировщиками, чтобы рассмотреть во-
просы развития саратовской проектной школы.

- От саратовских архитекторов зависит образ 
будущего Саратова. Все должно быть не только 
комфортно, но и внешне привлекательно. По-
этому нужно использовать только передовые 
технологии, тогда город приобретет современ-
ный облик, - подчеркнул спикер ГД.

СОХРАНИТЬ КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ
Претензии другого рода к саратовскому 

проектному институту были предъявлены в 
ходе посещения площадки бывшей школы 
№ 99 города Саратова («Училище городское» 
начала XX века). Напомним, данное здание 
было признано объектом культурного наследия 
регионального значения и вошло в программу 
по сохранению историко-культурного наследия, 
инициированную Вячеславом Володиным.

По проекту необходимо провести ряд стро-
ительно-восстановительных работ, в том числе 
по усилению фундамента, замене части кон-
струкций, обустройству новой крыши, установ-
ке окон, дверей и др. Также нужно провести 
благоустройство прилегающей территории.

Отмечалось, что финансирование работ мо-
жет составить до 144 млн рублей, в среднем 80 
тысяч рублей за квадратный метр, в то время 
как стоимость строительства новых школ в 
Саратове составляет от 36 до 45 тысяч рублей 
за квадратный метр.

- Стоимость восстановления в два раза боль-

ше, чем построить новую школу. Если мы со-
бираемся кого-то обогащать, то мы никогда не 
восстановим 23 объекта памятников культурно-
го наследия при таких расценках. Здесь клю-
чевое значение отводится архитектору и под-
рядной организации, которые делают проект, 
- подчеркнул Вячеслав Володин. Он напомнил 
о подобной ситуации в Вольске, когда после 
вмешательства правоохранительных органов 
стоимость реконструкции здания снизилась 
в несколько раз.

- Мы с вами должны понять, что надо не осва-
ивать деньги, а спасти здание. Если стоимость 
будет приемлемая, а не в разы больше, то 
начнем восстанавливать в этом году, - сказал 
председатель ГД.

Спикер также отметил, что принято решение 
на базе СГУ имени Н.Г.  Чернышевского открыть 
новый факультет фундаментальной медицины. 
Вячеслав Володин предложил разместить его 
в восстановленном здании школы № 99, а ря-
дом - студенческий клуб университета, участок 
для него нужно будет определить совместно с 
руководством города Саратова.

Скоростной трамвай и новый мост через Волгу:

На встрече с избирателями Вячеслав 
Володин говорил о масштабных проектах

Некоторые проекты были инициированы Вячеславом 
Володиным по результатам общения с жителями.

В микрорайоне 
«Звезда» появились 

современные 
школа и детсад.

Восстановление исторических 
зданий - дело нужное, 

хотя и затратное.
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В январе текущего года на территории г. 
Саратова и области произошло два несчаст-
ных случая, связанных с использованием 
газа в быту. В них пострадали четыре чело-
века, в том числе два ребенка. В частности, 
от отравления угарным газом погиб один 
человек. Причинами случившегося стало 
грубое нарушение правил использования 
газа в быту - эксплуатация газовой печи 
при закрытом шибере и газовой колонки 
при включенной принудительной вытяжке 
без обеспечения притока свежего воздуха 
в помещение. В том и другом случае проис-
ходит скопление угарного газа в помещении.

Отравление угарным газом опасно для жизни 
и нередко приводит к летальному исходу. Стоит 
насторожиться, если ощущаются головная боль, 
стук в висках, головокружение, боли в груди, сухой 
кашель, слезотечение, тошнота, рвота. Возможны 
зрительные и слуховые галлюцинации. 

Компания «Саратовгаз» напоминает, что при 
использовании бытовых газовых приборов необ-
ходимо проветривать помещение, проверять на-
личие тяги в дымоходах и вентиляционных каналах 
перед тем, как включить газовое оборудование, 
и во время его работы.

Правила эксплуатации отопительной га-
зовой печи

До включения печной горелки в работу открой-
те шибер (заслонку) и проверьте тягу, поднеся 
полоску бумаги к смотровому окошку на панели 
горелки (полоска бумаги должна притягиваться). 
При отсутствии тяги розжиг горелки запрещается!

Розжиг горелки производится в следующей 
последовательности:

 ✓ откройте дверку поддувала на величину, обе-
спечивающую нормальную тягу;

 ✓ откройте кран на газопроводе перед отопи-
тельной печью;

 ✓ проверьте, чтобы кран подачи газа на основную 
горелку оставался закрытым;

 ✓ произведите розжиг запальника: для этого 
нажмите кнопку клапана и бумажным жгутом за-
жгите запальную горелку;

 ✓ удерживайте кнопку до тех пор, пока рычаг 
переместится на кнопку и зафиксирует ее в на-
жатом положении;

 ✓ откройте кран подачи газа на основную го-
релку;

 ✓ отрегулируйте подачу первичного воздуха с по-
мощью воздушных регуляторов горелки так, чтобы 
пламя имело голубоватый цвет, языки пламени не 
имели отрывов;

 ✓ через 5-7 минут после включения горелки ото-
пительной печи необходимо еще раз проверить 
тягу.

По окончании натопа печи:

 ✓ закройте кран на газопроводе перед горелкой;
 ✓ закройте кран на горелке;
 ✓ закройте шибер в дымоходе через 5-10 минут 

после выключения горелки.
 ✓ Категорически запрещается:
 ✓ оставлять работающую отопительную печь 

без присмотра;
 ✓ производить бесконтрольный натоп печи (то-

пить печь разрешается не более 2-3 часов подряд, 
затем, выключив горелку, надо сделать перерыв 
на 3-4 часа и при необходимости протопить еще);

 ✓ производить розжиг горелки отопительной 
печи лицам, не прошедшим инструктаж, мало-
летним детям;

 ✓ включать горелку печи при наличии утечки газа, 
неисправности автоматики горелки, отсутствии 
тяги в дымоходе;

 ✓ нажимать на кнопку газового клапана и зажи-
гать запальник, не убедившись, что кран подачи 
газа на горелке закрыт;

 ✓ устранять неполадки в работе горелки, про-
изводить ремонт или вносить конструктивные из-
менения в устройство горелки;

 ✓ пользоваться печью, имеющей нарушения 
обмуровки.

Компания «Саратовгаз» напоминает: 
нарушения правил газовой безопасности 
приводят к трагедиям

Благотворительные и соци-
альные программы являются 
важным звеном стратегии 
развития комплекса «Гер-
мес». Мы понимаем, что раз-
витие парашютного, конного 
спорта или любого другого 
создает общую социально-
благоприятную среду в на-
шем регионе. Поэтому наше 
желание помочь и сделать 
этот мир лучше искренне, 
и оно воплощается в реаль-
ных социальных программах 
и проектах. Это неотъемле-
мая часть корпоративной 
культуры и один из опреде-
ляющих векторов нашего 
развития.

Здоровье - одна из ключе-
вых корпоративных ценностей 
комплекса «Гермес». Поэтому компания куль-
тивирует стремление к  ЗОЖ не только сре-
ди сотрудников, но и оказывает содействие 
повсеместному развитию физической куль-
туры, массового и профессионального спор-
та. Это выражается в поддержке спортив-
ных программ, мероприятий, учреждений.

Руководство ООО «Загородный комплекс 
«Гермес»: - Мы понимаем, как никто другой,   
как тяжело развивать и популяризировать 
такой спорт, который требует серьезных 
финансовых вложений, находится удаленно 
от города и имеет свою специфику. Потому, 
оказывая помощь, мы не только протягива-

ем руку дружбы, но и развиваем спортивный 
бизнес. 

Начальник аэроклуба Е.В. Алексеев: - 
Аэроклуб имени Ю.А. Гагарина г. Саратова 
выражает искреннюю благодарность заго-
родному комплексу «Гермес» за оказанную 
финансовую помощь. Мы всем коллективом 
признательны за ваш вклад в развитие па-
рашютного спорта в нашем регионе. Заго-
родный клуб «Гермес» зарядил нас своим 
оптимизмом и активным участием в спор-
тивной жизни нашего региона. Дружба от-
крывает новые возможности и перспективы 
для совместных проектов. 

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Загородный комплекс «Гермес» оказал 
финансовую помощь Саратовскому 
аэроклубу имени Ю.А. Гагарина
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Екатерина СЕМЕНОВА

В конце прошлой недели 
состоялось традиционное 
совещание в 
правительстве области.

Глава Саратова Михаил Исаев 
выступил с докладом о ситуации 
по двум домам, которые достра-
иваются с участием регионально-
го Фонда поддержки обманутых 
дольщиков.

Дом № 12 в 6-м микрорайоне 
Кировского района достраивать нет 
возможности, для этого необходи-
мо более миллиарда рублей. Сейчас 
компания «Кронверк» передает в 
Фонд свои построенные квартиры, 
подыскивает варианты в других ком-
паниях и расселяет дольщиков это-
го дома (всего права заявили 196 
человек). Более 30 квартир уже 
переданы, до конца марта переда-
дут еще 26, как отметил мэр.

Одна из дольщиц пожаловалась, 
что ей не предлагают подходящие 
варианты либо требуется допла-
тить. Губернатор предложил в та-
ких случаях рассматривать каждую 
квартиру индивидуально и поручил 
министру строительства и ЖКХ Пав-
лу Мигачеву отдельно встретиться 
с такими дольщиками, для которых 
пока не могут найти подходящих по 
площади квартир.

Жилой дом на Артельной, 1 в За-
водском районе будет сдан до кон-
ца января. Об этом также заявил 
Михаил Исаев. В доме числятся 120 
дольщиков.

Больше года потребуется на 
достройку и сдачу проблемного 

дома на пересечении улиц Алексе-
евской и Наумовской в Саратове. 
По словам генерального директо-
ра регионального Фонда защиты 
прав обманутых дольщиков Татьяны 
Одинцовой, на сдачу дома ЖСК 
«Победитель» необходимо 13,5 
месяца.

При этом, как отметил министр 
строительства и ЖКХ области 
Павел Мигачев, по объекту бюро-

кратических проблем больше, чем 
строительных, поэтому срок можно 
сократить.

Губернатор Валерий Радаев пред-
ложил этим заняться немедленно, 
чтобы дом сдать до конца 2020 
года. Выяснилось, что у ЖСК не 
хватает некоторых документов, они 
изъяты в рамках уголовного дела по 
застройщику. Прокурор Саратов-
ской области Сергей Филипенко 

предложил сразу после заседания 
обсудить этот вопрос.

Аналогичная ситуация по ЖСК 
«Оптимист 2018» на тех же ули-
цах, Алексеевской и Наумовской, 
но достройка займет 19 месяцев. 
По оценке федерального Фонда, 
готовность здесь значительно ниже.

Также на совещании с обмануты-
ми дольщиками обсудили ситуацию 
с двумя домами: ЖСК «Жемчужина 

Улешей» и ЖСК «Спартак», которые 
находятся на улице Чернышевского 
и 4-м Чернышевском проезде.

Дольщики попросили власть от-
стоять перед федеральным Фондом 
защиты прав участников долевого 
строительства достройку их домов 
вместо выплат компенсаций.

В частности, одна из дольщиц, 
Гаянэ Мирзоян, удивилась, почему 
ранее степень готовности их домов 
оценивалась в 80 и 75%, а теперь, 
по документам Фонда, опустилась 
ниже 30%. Это может повлиять на 
оценку, и почти готовые дома решат 
не достраивать. Прозвучали цифры, 
что на достройку необходимо 128 
млн рублей, а компенсации превы-
сят эту сумму в два раза.

Ее поддержал сенатор Сергей 
Аренин. Зампред правительства 
Роман Бусаргин заметил, что окон-
чательное решение будут принимать 
наблюдательный совет Фонда и его 
квалифицированные специалисты. 
Председатель правительства Алек-
сандр Стрелюхин предложил доль-
щикам быстрее входить в реестр 
кредиторов, а то и так уже год по-
терян. С такой же позиции высту-
пил депутат областной думы Леонид 
Писной, который сказал, что на этом 
совещании нет смысла обсуждать 
будущие решения Фонда, но если 
ситуация пограничная - достраивать 
или платить компенсацию - надо на 
месте подготовить необходимые 
основания, чтобы решение было в 
интересах людей.

Резюмировал обсуждение гу-
бернатор Валерий Радаев: нужно 
подготовить паспорт объекта для 
Фонда. Пока этого документа нет.

Решение проблем обманутых дольщиков:

Люди отказываются 
получать компенсации

Владельцы 
квартир в ЖСК 
«Жемчужина 

Улешей» давно 
борются за 
свои права.
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Юлия ЛЕВША, 
заместитель директора 
по учебно-воспитательной работе СОШ 
№ 34 Комсомольска-на-Амуре:

- Очень прилежный мальчик (речь о старшем из ребят, 
который ходил в школу. - Ред.). Иногда выглядел не очень 
опрятно, но дети по-разному вещи носят. Не сказала бы, 
что они бедствовали. Виктор (отец мальчиков. - Ред.) вос-
питывал их один, мать после развода с детьми не жила 
и, насколько я знаю, практически с ними не виделась. 
Хотя родительских прав она не лишена. На учете как не-
благополучная или малообеспеченная семья не состояла. 
Трудно сказать, какие отношения были между родителями. 
Чужая душа - потемки. У него сложный характер, видимо, 
в силу работы. Он вахтовик, ездил на заработки. Работа 
специфическая. Мальчишек он любил.

Людмила АЙВАР, 
заслуженный адвокат, 
председатель 
Общероссийского 
общественного движения 
за права женщин, - в эфире 
Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru):

- Сначала правоохранительные ор-
ганы будут разбираться, в связи с 
чем отец оставил детей в аэропорту: 
материальная сторона или это роди-
тельская безалаберность и нежела-
ние воспитывать детей. Это будет 
доследственная проверка, которая 
сопряжена с возбуждением уголов-

ного дела по статье 156 «неис-
полнение обязанностей по вос-
питанию несовершеннолетнего». 
Будет решаться вопрос о лишении 
родительских прав либо ограничении, 
либо передаче детей родителям.

Хочется верить, что дети смогут 
воспитываться в своей семье. Какими 
бы прекрасными ни были приемные 
родители, чудесным детский дом, 
родную семью никто не заменит. 
Вообще обязанность государства - 
отдать детей родителям, бабушкам-
дедушкам, родным, а не в детский 
дом. Если бабушка, например, в силу 
возраста и здоровья сможет забрать 

мальчиков, то ей их отдадут до раз-
бирательств правоохранительных ор-
ганов с родителями, чтобы выяснить, 
почему отец бросил детей: из-за тя-
желой жизненной ситуации или он 
просто хочет начать новую жизнь, 
завести молодую красивую жену и 
создать новую семью.

Евгения МОЛОТОВА 
(«КП» - 
Хабаровск»)

С мамой мальчи-
ков связались соци-
альные работники 
в  Комсомольске-
на-Амуре. Супруги в 
разводе, отношений 
не поддерживают, и о 
том, что отец перепра-
вил детей в Москву и там 
бросил, женщина не зна-
ла. Семья на учете в комиссии 
по делам несовершеннолетних 
не состояла. Однако ту же мать 
пытались привлечь к администра-
тивной ответственности за не-
надлежащее исполнение роди-
тельских обязанностей.

- В 2017 году комиссией по 
делам несовершеннолетних 
рассматривался протокол за 
ненадлежащее исполнение ро-
дительских обязанностей - дети 
опрокинули на себя горячий чай-
ник, когда их мама выходила в 
магазин. По решению комиссии 
матери вынесли предупрежде-
ние, - сообщили в администрации 
Комсомольска-на-Амуре.

- До этих событий отец дважды 
уезжал на вахту в пределах Даль-
него Востока, детей оставлял в 
социальном центре. В заявлении 
писал, что не может оставить 

их матери, называл 
ее «непутевой». Что 
это значит, мы не 
знаем. Есть ин-
формация, что у 
них были очень 
напряженные 
отношения,  - 

рассказал Иван 
Лаврентьев, ру-

ководитель пресс-
службы мэрии 
Комсомольска-на-
Амуре.

- Мы связались с матерью 
мальчиков, - рассказала «КП» - 
Хабаровск» уполномоченный 
по правам ребенка Хабаров-
ского края Виктория Трегу-
бенко. - Она готова забрать де-
тей в семью. Сейчас женщина 
находится в повторном браке, 
ожидает появления на свет тре-
тьего ребенка. Надеемся, что к 
концу этой недели дети будут 
уже в Комсомольске… Что же 
касается отца, то мы совер-
шенно не понимаем мотивов 
его поступка. Можно было об-
ратиться в социальные службы, 
в учреждение образования, тот 
же детский дом. Сказать: вот у 
меня такая сложная ситуация, 
помогите мне. В Хабаровском 
крае достаточно организаций, 
которые работают с такими се-
мьями.

Шок!

Алиса ТИТКО

«Комсомолка» 
разбиралась, почему 
отец бросил детей 
в «Шереметьево».

Эта история вызывала глав-
ный вопрос: как можно оста-
вить на произвол судьбы соб-
ственных детей? Напомним, 
26 января около 13.00 сотруд-
ники аэропорта «Шереме-
тьево» увидели в терминале 
D блуждающих пацанов 5 и 
8 лет, спросили о родителях, 
и старшенький сказал: «Папа 
ушел, сказал ждать взрослых, 
что нас заберут». Их провели 
в комнату полиции, где ребята 
рассказали, что прилетели из 
Хабаровска.

- В рюкзаке мальчика были 
обнаружены свидетельства 
о рождении на обоих детей 
(они родные братья. - Ред.) 
и записка, оставленная, 
возможно, отцом, - рас-
сказали в пресс-службе 
«Шереметьево».

Как удалось узнать 
«КП», в записке бы-
ло написано, что «денег 
нет, кормить нечем, по-
том как-то заберу вас из 
детского дома».

- Мужчина сказал маль-
чикам, чтобы стояли и 

ждали людей, которые их за-
берут. Приказал строго слу-
шаться взрослых и не плакать. 
Заверил, что вернется весной 
и заберет их. Это рассказывал 
старший брат, второй мол-
чал, только кивал и говорил: 
«Да», - поделился источник в 
полиции.

Личность неизвестного 
полиция установила спу-
стя несколько часов. Это 
41-летний Виктор Гаврилов 
из Комсомольска-на-Амуре. 
Записку с просьбой помочь 
детям написал именно он. 
Виктор Гаврилов просил 
определить сыновей во вре-
менный дом ребенка, так как 
у него в данный момент очень 
тяжелая финансовая обста-
новка.

«Я их позже заберу. Прошу 
детей не разлучать. Докумен-
ты на детей в рюкзаке. Про-

стите, но в данный момент 
у меня другого выхода нет», - 
значится в записке.

Мальчишек накормили и 
отвезли в подмосковную боль-
ницу. Вчера утром к ребятам 
пришел губернатор Москов-
ской области Андрей Воробьёв. 
Он позавтракал с детьми и уже 
пообещал найти работу Вик-
тору Гаврилову.

«Утром посетил ребят, Вла-
дика и Ваню, оставленных в 

«Шереметьево». 
Вместе позавтра-
кали. Запеканку 
съели, а клубнику 
раздали всем ре-
бятам из соседних 
палат. Настроение 
отличное. Готовят-
ся к экскурсии в 
океанариуме, по-
том зай дут ко мне. 
Ждем папу Вик-
тора, работу ему 
найдем. Дети его 
очень любят», - 
рассказал в соц-
сетях Андрей Во-
робьёв.

Тем временем, 
по информации 
СК РФ, Гаврилов, 
оставив сыновей, 
сразу же вылетел 
из «Шереметье-
во» в Ростов-на-
Дону. Против 
него возбуждено 
уголовное дело 
(см. «Мнение спе-
циалиста»).
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Кадр с камер видеонаблюдения: Виктор 
Гаврилов с сыновьями в аэропорту.
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Вчера мальчишек в больнице навестил губернатор Подмосковья Андрей Воробьёв.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Мать даже не знала, 
что Владик и Ваня в Москве

 ■ МНЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТА
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Мама детей.

КСТАТИ
Виктор Гаврилов пожаловал-

ся, что денег нет. Но на пере-
лет из Хабаровска в Москву 
ему понадобилась немалая 
сумма. Разброс цен у разных 
авиакомпаний примерно такой - 
от 26 315 до 55 206 рублей 
(три билета  - один взрослый 
и два на детей до 12 лет с от-
дельным местом). Билет для 
взрослого на самолет в Ростов-
на-Дону - от 2300 до 7190 ру-
блей.

Читайте на нашем 
сайте, как развивается 

эта история. Там же 
аудио: обсуждаем 

историю в эфире Радио «КП»

FM.KP.
RU

«Сказал 
сыновьям, 
что вернется 
весной»
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Надежда ИЛЬЧЕНКО,
Ася ЖУКОВА
(«КП» - Красноярск»)

В истории, шокировавшей 
всю страну, может 
появиться кто-то третий.

13-летняя Вика и 10-летний Саша* в 
родном Железногорске - небольшом го-
роде под Красноярском - теперь звезды.

Взрослые сначала ошалели от ново-
сти о беременности восьмиклассницы. 
А затем от того, что отцом будущего 
малыша стал малыш реальный - чет-
вероклассник...

СЛОЖНЫЙ РЕБЕНОК
В закрытом Железногорске живет 

чуть более 90 тысяч человек. Кор-
мит его горно-химический комбинат. 
Есть более или менее благополучные 
районы, более или менее благопо-
лучные семьи. Семья Вики как раз 
из разряда «менее»: стоят на учете 
органов попечения, девочка учится 
в коррекционной школе.

- Вины школы мы здесь не видим, - 
рассказали «КП» педагоги. - Мы эту се-
мью знаем очень хорошо - еще в октябре 
2018 года семья была поставлена на учет 
как находящаяся в «социально опасном 
положении». Но не потому, что роди-
тели пьют или издеваются над детьми 
(у Вики есть два младших брата трех 
и пяти лет). Их мама тяжело больна 
(четвертая стадия рака. - Ред.), поэтому 
не может заниматься детьми, а отец не 
вытягивает заботу о троих. У девочки 
сложный характер. Семью поддержи-
вают все службы, которые обязаны это 
делать. И школа, и соцзащита.

- О беременности ребенка знаете?
- Знаем... и будем поддерживать 

ученицу всеми доступными сред-
ствами... 

РОМЕО ПО СОСЕДСТВУ
Вика и Саша живут в соседних дво-

рах в одном из самых старых районов. 
Кругом хрущобы. Соседи говорят, что 
в Викиной семье не все гладко - часто 
ругаются. Но в целом люди нормаль-
ные. Как все.

- Мы не хотим общаться, - реши-
тельно заявляет мать девочки - очень 
хрупкая на вид женщина. - И обсуж-
дать тут нечего!

- Интервью не будет! - хохочет Вика. 
Ажиотаж вокруг беременности явно 
приносит ей удовольствие.

Буквально через 300 метров - двор, 
где с матерью живет Саша.

- Это «пьяный» двор, - рассказыва-
ет местный житель Виктор. С самого 
утра он уже навеселе. - Ну а что - тут 
круглосуточный магазин, разливняк 
продают. Шпана еще эта во дворе 
днем и ночью.

Это Виктор как раз про компанию, 
в которой тусуются будущие моло-
дые родители. Сашка из них самый 
маленький, но самый авторитетный.  
И кличка у него теперь - Батя. 

- Да что из него вырасти может, - 
разводят руками соседи, - мать его од-
на поднимает.  К ней сожитель какой-
то наезжает. Скандал на скандале, 
орут так, что стены сотрясаются...

Что из этого правда, сказать трудно. 
Дверь в квартиру семьи никто не от-
крывает, а вот все стены в подъезде 
исписаны любовными посланиями 
к Вике.

«ПОЛЮБИЛА ЗА ХАРАКТЕР»
Девочка сейчас на восьмой неделе. 

Будет рожать - мама настояла, боится, 
что из-за аборта у дочери больше ни-
когда не будет детей. В полиции сами 
герои уверенно заявляют, что отец 
у ребенка может быть лишь один - 
10-летний Сашка.

- Началось это год назад, - охотно 
делятся в дворовой компании. - Вика 
и Саша познакомились через общего 
друга. Потом стали тусоваться в одной 
компании. В ней девчонки и пацаны 
по 12 - 15 лет. 

- Ей 13, ему 10, что она в нем нашла?
- Характер, наверное. Если они 

ссорились, Сашка становился злой. 
Кулаки разбивал о стену.

- Они встречались - целовались, - 
подтверждает следующий друг. - Ро-
дители все знали и у Саши, и у Вики. 
Он приводил ее к себе домой. Од-
нажды Саша мне сказал про ребенка, 
что это его. Вика, когда все узнали, 
си-и-ильно стеснялась. Они ребенка 
рожать будут и жить сами по себе.

- На что же?
- Так им же денег дадут. За ребенка 

же теперь положено 500 тысяч.
Чиновники подтвердили - препят-

ствий для получения маткапитала у 
13-летней мамы не будет. Она же 
гражданка Российской Федерации.

ПРОСЛАВИЛИСЬ НА ВСЮ СТРАНУ
Местные СМИ атаковали Железно-

горск уже на следующий день после 
того, как скандал попал в интернет. 
Но ни детей, ни их родителей там уже 
не было. Они  отправились зарабаты-
вать на случившемся на федеральный 
канал. Сюжет вышел, как говорится, 
без купюр. С именами, фамилиями, ин-
тервью детей и взрослых... С рассказом 
девочки - начиная от романтических 
отношений с Сашей до подробностей, 
как и что они делали «под одеялом». 
Кадрами из гинекологической кли-
ники с подробным описанием ча-
стичных повреждений у девочки и 
разбором анализов мальчика.

Они, кстати, на 99,99 процента по-
казали, что физиологически Саша 
отцом ребенка Вики не является - он 
сам еще ребенок.

- Как заключает наша лаборатория, 
сперматозоидов в его организме быть 
не может, у него тестостерона нет. 
И половое созревание еще даже не 
завтра, - объясняет эксперт.

ВСЕ ЭТО «ЗАПОДОЗРЕНО»
Друзья клялись: у Вики и Саши са-

мые серьезные отношения. Только 
с одной поправкой. О чем поведала 
Сашина «бывшая» (да-да, у 10-летне-
го Ромео были и другие Джульетты):

- Ничего у него там еще не созрело. 
Так что все это заподозрено.

Переводим: «Полноценным муж-
чиной Саша еще не стал, все это 
подозрительно». Выходит, есть 
кто-то третий. 

И здесь новый простор для вер-
сий. В компании Саши и Вики мно-
го друзей постарше. Изучать взрослые 
отношения Вика могла с кем-то еще. 

Совершеннолетним или подростком - 
об этом пока знают только она и тот 
третий. Или не единственный тре-
тий…

А Саша, «которому ничего за это 
не будет», как друг принял бремя от-
цовства на себя.

А может, и правда поверил, что 
девочка забеременела от него, если 
какая-никакая близость у них все-
таки состоялась. Известно, что сво-
ей маме еще до признания он задал 
вдруг странный вопрос: «Где можно 
повеситься?..»

В любом случае для истории это но-
вый мощный, как говорится, поворот 
сюжета. И, конечно, для следствия.

Даже с друзьями «молодые родите-
ли», похоже, не до конца откровенны.

- Вика говорит, что это он, и тут 
же - что не он, - рассказала близкая 
Викина подруга. - Саша тоже гово-
рил, что не он. Как их понять? И ей 
страшно, и ему страшно, и ничего они 
не могут сказать. Ну их тоже можно 
понять - им сколько лет? А Саша еще 
больше боится. Вот только фрукты ей 
в больницу носила.

Очевидно, в истории появится но-
вый «герой». И очень скоро.

*Имена всех детей изменены.

Елена АВДЕЕВА, 
завкафедрой педагогики 
и психологии Красноярского 
медуниверситета:

- В данном случае мальчик действитель-
но может воспринимать эту ситуацию как 
повышение своего статуса. Нам кажется, 
что семья и школа - это и есть мир, кото-
рый формирует ребенка. Но часто мнение 
сверстников, компании гораздо важнее 
для подростков. И вот он чувствует себя 
не виноватым, а героем, тем более если 
это уже вызвало уважение, одобрение, а 
может, и зависть друзей. Что касается по-
следствий, то, конечно, ни он, ни она еще 
не могут об этом думать всерьез. Я бы не 
стала говорить, мол, сейчас такие дети. 
Просто, мне кажется, в нашем обществе 
становится все сильнее социальное рас-
слоение. Какие-то семьи действительно 
невероятно вкладываются в своих чад - 
учеба, репетиторы, кружки, секции, поезд-
ки... А какие-то предоставляют их улице. 
И вот такое происходит.

МНЕНИЕ ПСИХОЛОГА
«Для ровесников 
он герой»

Николай АЛМАЕВ, 
адвокат:

- Естественно, мальчи-
ку ничего не грозит, уго-
ловная ответственность 
наступает с 16 лет, в от-
дельных случаях  - с 14. 
Могут быть приняты лишь 
меры дисциплинарного ха-
рактера. Вообще по статье 

134 Уголовного кодекса 
ответственность за связь 
с несовершеннолетней не-
сет мужчина, достигший 
18 лет. 

Может ли кто-то другой 
быть отцом ребенка и ис-
пользовать 10-летнего 
мальчика, чтобы уйти от 
наказания? Конечно. Поэ-

тому, несмотря на то что 
оба фигуранта не достигли 
возраста уголовной ответ-
ственности, заведено дело 
и ведется расследование. 
Экспертиза покажет, явля-
ется ли 10-летний мальчик 
отцом, а если нет, следова-
тели будут искать настоя-
щего виновника.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

«Школьнику ничего не будет»

Больше фото 
участников 
этой 
странной 

истории и фото с места 
событий - на kp.ru

vk
.c

om

vk
.c

om

Саша живет с мамой. 
В своей компании он 

беспрекословный авторитет.

Десятилетний пацан 
соврал, что он отец ребенка 
13-летней девочки?

Мама Вики (справа) настояла: 
ребенка нужно оставить. 

Семья опасается, 
что из-за аборта школьница 

больше не сможет иметь детей.
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Миф 1: 
придется 
отвозить 
документы 
чиновникам

Напомним: при старой, так назы-
ваемой зачетной схеме работодатель 
сначала сам начисляет и выплачивает 
пособия. А потом в порядке взаимо-
зачета уменьшает свои взносы в ФСС 
на сумму выплаченных пособий. По 
новым правилам деньги получателям 
пособий сразу напрямую перечисляет 
Фонд. Это значит, что теперь работ-
никам придется лично собирать и 
передавать необходимые документы 
чиновникам, переживают некоторые.

Ничего подобного, поясняют в 
ФСС. Все необходимые данные для 
начисления пособий в Фонд переда-
ет сам работодатель. В электронной 
форме либо в бумажной, если в орга-
низации трудится не более 25 человек.

От работника требуется, как и пре-
жде, представить работодателю до-
кументы, подтверждающие право на 
получение пособия, и заявление с 
указанием реквизитов для зачисления 
выплат (подробно см. в инфографике 
«Будь в курсе»).

Миф 2: 
деньги будут 
приходить 
позднее

Одно из главных опасений - что 
из-за изменения порядка выплат и 
документооборота могут возникнуть 
задержки перечисления пособий.

На самом деле «Прямые выплаты» в 
первую очередь как раз гарантируют 
соблюдение сроков предоставления 
пособий, подчеркивают эксперты. 
На практике причиной задержек ча-
сто становятся финансовые и другие 
проблемы работодателя. При моде-
ли прямых выплат этот фактор риска 
устраняется. Деньги работникам - по-
лучателям пособий перечисляются на-
прямую из Фонда независимо от со-
стояния дел у работодателя.

В то же время в переходный период 
от зачетной схемы к новой модели воз-
можны ошибки из-за человеческого 
фактора. Ведь работодателю нужно 
сформировать реестры своих работ-
ников, имеющих право на пособия, 
передавать эти и другие необходимые 
данные в ФСС. «Мы проводим в ре-
гионах семинары, разъясняем кадро-
вым и бухгалтерским сотрудникам, 
как работать в новой программе, какие 
важные моменты учитывать, чтобы из-
бежать ошибок, - поясняют специали-

сты ФСС. - В самом Фонде проблем 
со средствами нет».

Миф 3: 
решать спорные 
вопросы станет 
сложнее

Раньше можно было прийти и лично 
задать вопросы о той или иной выплате 
работодателю. А теперь все решается 
дистанционно, Фондом. Для работни-
ка так хуже, гласит еще один миф. По-
пробуй узнай теперь о суммах, сроках 
и других условиях выплат.

• Еще с 2017 года появился удобный 
и доступный сервис: работают личные 
электронные кабинеты для страхова-
теля (работодателя) и для получателя 
услуг Фонда, поясняют в ФСС. Они 
находятся, соответственно, по адресам:

• личный кабинет страхователя - по 
адресу: https://cabinets.fss.ru/insurer/;

• личный кабинет гражданина - по-
лучателя услуг размещен в интернете 
по адресу: https://lk.fss.ru/recipient/.

Для доступа в обоих случаях исполь-
зуются те же логин и пароль, что и для 
Единого портала госуслуг.

В кабинете можно увидеть расчет 
пособия, его прохождение - от рабо-
тодателя в Фонд и далее в банк или 
на почту.

Кроме того, во всех региональных 
отделениях ФСС РФ работают много-
канальные телефоны горячих линий, 
где можно задать все интересующие 
вопросы и получить компетентные 
консультации.

Миф 4: 
работодателям 
переходить 
на новый 
порядок 
накладно

В действительности для работодате-
лей есть очень весомое преимущество 
при переходе на модель прямых вы-
плат, поясняют в ФСС. При зачетной 
схеме бизнесу приходилось изначально 
использовать свои средства для оплаты 
пособий по материнству и больничных 
листов. Эти деньги нужно отвлекать из 
оперативной хозяйственной деятель-
ности, что может быть неблагоприятно 
с экономической точки зрения. Новая 
схема, когда средства напрямую вы-
плачивает получателю Фонд, снимает 
такую проблему.

Что касается технических моментов 
перехода, то есть отработанные версии 
программ бухгалтерского и кадрового 
учета, Фонд проводит разъяснитель-
ные семинары. «Наши специалисты 
всегда готовы проконсультировать и 
оказать необходимую помощь», - за-
веряют в ФСС.

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

Наши права
и льготы

Продолжение темы - на сайте kp.ru в разделе «Наши права и льготы».

С января наступившего года 
в 10 регионах России обновились 
правила предоставления самых 
популярных социальных пособий. 
«Комсомолка» выяснила, 
что ждет теперь родителей 
малышей, пациентов и других 
получателей выплат.

 ■ НА ЗАМЕТКУ

1.01.2020 к проекту «Прямые выпла-
ты» подключились: Республика Коми, 
Республика Саха (Якутия), Удмуртия; 
Иркутская, Кировская, Кемеровская, 
Оренбургская, Саратовская, Тверская 
области; Ямало-Ненецкий автономный 
округ.

С 1 июля 2020 года запланирован 
переход на «Прямые выплаты» в респу-
бликах Башкортостан, Дагестан; Крас-
ноярском и Ставропольском краях; Вол-
гоградской, Ленинградской, Тюменской 
и Ярославской областях.

 ■ СПРАВКА «КП»
Фонд социального страхования отве-

чает в нашей стране за оплату больнич-
ных листов, выплату пособий по мате-
ринству, а также за господдержку для 
людей с инвалидностью и работников, 
пострадавших от трудовых травм.

В 2011 году ФСС запустил проект 
«Прямые выплаты» социальных посо-
бий. Суть в том, что деньги поступают 
получателям пособий напрямую из ре-
гиональных отделений Фонда, минуя 
работодателя.

С 1 января 2020 года к проекту при-
соединились 10 регионов России (см. 
«На заметку»), и теперь «Прямые вы-
платы» работают в 69 регионах стра-
ны. Летом этого года подключатся еще 
8 регионов.

У большинства из нас все новое, непривычное вызывает 
опасения. А вдруг станет сложнее и хуже? Поэтому 
вполне объяснимо, что проект «Прямые выплаты» 

Фонда социального страхования (ФСС РФ) после своего 
запуска привел к возникновению вопросов и ошибочных 

представлений, мифов. Как все обстоит на самом 
деле, мы разобрались вместе с экспертами ФСС.
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БУДЬ В КУРСЕКАК РАБОТАЕТ 
ПРОЕКТ

РАБОТНИК ПРЕДОСТАВЛЯЕТ 
РАБОТОДАТЕЛЮ ДОКУМЕНТЫ, 
ПОДТВЕРЖДАЮЩИЕ ПРАВО 
НА ПОЛУЧЕНИЕ ПОСОБИЯ 
(больничный лист либо номер 
электронного больничного, свидетельство 
о рождении ребенка и проч.). 
А также пишет заявление, где указывает 
реквизиты, на которые ему удобнее 
получать пособие: на карту «Мир», 
на счет в банке или почтовым переводом.

Для перечисления 
на карту «Мир» 
достаточно 
указать только
ее номер, 
отпечатанный 
на лицевой стороне 
карты. О зачислении 
пособия на карту 
«Мир» получателю 
приходит 
СМС-уведомление 
с указанием вида 
выплаты и ее суммы.

Работодатель в срок не позднее 
5 календарных дней передает 
в территориальный орган ФСС РФ 
сведения о работнике в электронном 
виде или документы, необходимые 
для начисления пособия.

Фонд перечисляет пособие работнику - 
на карту «Мир», банковский счет либо 
почтовым переводом. Денежная сумма 
перечисляется в течение 10 календарных 
дней после получения документов, 
необходимых для назначения 
и выплаты пособия.

Четыре мифа о прямых выплатах пособий Четыре мифа о прямых выплатах пособий 
по материнству и больничных в 2020 годупо материнству и больничных в 2020 году



Россия
www.kp.ru 13 28.01.2020 НЭП: наша экономическая полоса

Алексей ИВАНОВ

И променяли телевизоры 
на посудомоечные машины.

Холодильник, победивший ТВ, 
успехи импортозамещения, просто-
та в одежде и другие потребительские 
тренды ушедшего десятилетия зафик-
сировал сборник Росстата «Торговля 
в России-2019».

ПЕЛЬМЕНИ БЕЗ ВОДКИ
Уровень жизни россиян в десятые 

годы вырос (хоть и не так сильно), 
свидетельствует увеличение доли не-
продовольственных товаров в струк-
туре потребления. Если в начале де-
сятилетия на продукты, алкоголь и 
табак приходилось 48,5% продаж в 
торговле, то в конце - 47,7% (здесь 
и далее будем сравнивать 2010 и 2018 
годы - последний, по которому собраны 
все данные). Вероятно, решающую 
роль сыграла выросшая тяга нации к 
здоровому образу жизни. Доля затрат 
на алкоголь упала с 7,8% до 6,8% - и 
это при опережающем росте цен на 
спиртное. При этом хотя вдвое вы-
росли затраты на сигареты с 1,4% до 
2,7%, но их продажи тоже снижа-
лись. Так, в абсолютном выражении в 
2010 году было продано 372 млрд штук 
сигарет, а в 2018-м уже 234 млрд. То 
есть тратить на курево стали больше 
лишь потому, что средняя цена пачки 
заметно подросла.

Возвращаясь к алкоголю, явно 
выражен постепенный переход 
населения к «южному типу по-
требления», где приоритет отдан 
вину и легким напиткам. Резко, 
почти в два раза снизились про-
дажи водки (от 157,8 млн дкл 
до 83,3 млн дкл), в то время 
как продажи пива сократились 
лишь на четверть, а вина - на 7%.

Из других заметных продо-
вольственных тенденций можно 
отметить следующие:

 ✓  сахара стали покупать мень-
ше, но кондитерских изде-
лий больше;

 ✓  вареная колбаса «выпадает из 
доверия» (продажи упали поч-
ти на четверть), ее россияне 
(те, что еще не успели перей-
ти на здоровую диету) меняют 
на пельмени. Полуфабрика-
ты - самый быстрорастущий 
сегмент в разделе мясных из-
делий;

 ✓  взрывной рост популярности 
перловки и овсянки (продажи 
выросли более чем вдвое).

По большинству базовых продук-
тов - хлеб, молоко, макароны, кар-
тофель, фрукты, мясо, рыба - доля 
продаж практически не изменилась. 
Рост цен на сыр вынудил россиян 
сократить его потребление - с 808 до 
680 тысяч тонн в год. При этом рос-
сийский сыр потеснил импортный с 
прилавков - доля зарубежных сортов 
упала с 47% до 29%. Но наиболее впе-
чатляющими выглядят успехи импор-
тозамещения в свиноводстве - доля 
импортной свинины упала с 47% до 
ничтожных 2%.

НА КОСМЕТИКУ ТРАТИМ 
БОЛЬШЕ, НА ГАРДЕРОБ - 
МЕНЬШЕ 

В непродовольственном сегменте 
наиболее загадочным выглядит па-
дение доли затрат на одежду (на 26%) 
и - в меньшей степени - на обувь (на 
11%). При этом цены на одежду росли 
в пределах нормы, а доля россиян, за-

купающихся на вещевых рынках, сни-
жалась. Остается предположить, что 
население стало более равнодушно к 
своему внешнему виду. Что, кстати, 
соответствует тенденциям в неко-
торых развитых капиталистических 
странах: на минимальных уровнях 
относительное потребление одежды 
находится в Швейцарии, Франции, 
США, Японии, Австралии и Израи-
ле. Тогда как максимальное - в Тур-
ции, Италии и Португалии, где яр-
кая внешность является своего рода 
местным культом.

Росла доля затрат на косметику и пар-
фюмерию (на треть), на мобильные те-
лефоны и смартфоны и на автомобили. 
В последнем случае, правда, рост был 
обеспечен самыми состоятельными 
20% населения. Также нельзя не отме-
тить повышение доли затрат в семейном 
бюджете на бензин - с 5,8% до 6,5%.

РЕКВИЕМ 
ПО МУЗЫКАЛЬНОМУ ЦЕНТРУ

Росстат подтвердил явные тенден-
ции в отношении россиян к бытовой 
технике. Втрое выросла обеспечен-
ность кондиционерами (с 8 до 25 на 
100 домохозяйств) и посудомоечными 
машинами (с 3 до 10) и вдвое - ми-
кроволновыми печами (с 61 до 112). 
Противоположная тенденция с музы-
кальными центрами, видеокамерами 
и телевизорами. Все они пострадали 
от всеобщей компьютеризации. И 

если аудио- и видеогаджеты 
народ стал выбрасывать еще 
в начале десятилетия, то нис-
ходящий тренд по ТВ четко 
заметен начиная с 2016 года. А 
вот обеспеченность холодиль-
никами и пылесосами растет 
медленно, но верно. Одна из 
примет того самого растущего 
среднего уровня жизни. 
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Мясо птицы

Мясные консервы

Крупа

Мука

Холодильники

Стиральные машины

3,6 млн тонн

657 млн банок

1,28 млн тонн

3,03 млн тонн

4,26 млн штук

3,89 млн штук

4,3 млн тонн

619 млн банок

1,34 млн тонн

2,9 млн тонн

4,47 млн штук

3,74 млн штук

ЕЖЕГОДНЫЙ УРОВЕНЬ ПРОДАЖ НАСЕЛЕНИЮ

ЧТО ПОКУПАЮТ ИЗ АЛКОГОЛЯ

2010 2018

НАШИ ПРЕДПОЧТЕНИЯ
41%

37%

13% 5%

2%

2%

Пиво и пивные
напитки
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Россияне разлюбили Россияне разлюбили 
вареную колбасу, вареную колбасу, 
зато полюбили овсянкузато полюбили овсянку

Программа 
о том, что касается 
каждого! Слушайте 

«Экономику» 
по будням в 18.00  

на Радио «КП»

Что станет 
с ценами 

на бензин, 
машины и ОСАГО 

в наступившем году - на kp.ru 
в разделе «Экономика»
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Сергей ЕФИМОВ

Классику 
российского 
телевидения 
исполнилось
60 лет.

Самое главное 
в Леониде Парфе-
нове образца теку-
щих времен - это 
его веселенькие ру-
башки, которые он 
надевает для выпу-
сков своего шоу на 
YouTube. Недавно 
были разно цветные 
мухоморы. А знаете 
ли, мухоморы, даже 
разноцветные, - это 
страшный риск, если 
вам под шестьдесят. 
Есть шанс прослыть 
человеком с отъехав-
шей кукушечкой. Но 
Леонид Геннадьевич 
носит эти рубашки 
так, как носят фраки 
английские лорды.

Впрочем, по празд-
никам и для своих 
докфильмов он все 
же облачается в ко-
стюм - и тогда стано-
вится похож на акту-
ального британского 
поп-исполнителя.

Второй важный 
штрих к его портре-
ту - это, конечно, ви-
но. В каждом выпу-
ске он пьет какое-то 
новое вино: покачи-
вает бокал для пуще-
го декантирования и 
наслаждается им са-
мым бессовестным 
образом.

Его внезапный 
для парня из воло-
годской глубинки 
аристократизм ли-
шен высокомерия. 
К 60 годам Парфе-
нов умудрился не 
нажить ни грамма 
аксакальства - заслу-
женного, никто бы 
и слова не сказал. У 
нас считается, что, 
если ты приобрел 
хоть какой-то статус, 
то получаешь право 
давать советы - ны-
нешние телезвезды 
так и делают, особо 
рейтинговые - не-
сколько раз в день. 
Юбиляр же этим 
правом никогда не 
пользовался.

Самое обидное, 
что на челе его нет 
главного - печати 
судьбы. Приличные 
люди, пройдя сквозь 
ветры перемен, хотя 
бы седеют, ну или 
как минимум без-

молвно транслируют 
скорбь и мудрость. 
Господин Парфе-
нов же худ, энерги-
чен, до неприличия 
легкомыслен и не по 
возрасту ироничен. 
Он воспевал метамо-
дернизм задолго до 
того, как это стало 
модным. Молодежь, 

только узнавшая его 
в YouTube, может по-
думать, что его жизнь 
всегда была такой - 

исполненной спо-
койствия, отчего бы 
ему не пребывать в 
неге и сейчас. И толь-
ко взращенные про-
граммой «Намедни» 
люди помнят, что его 
биография идеально 
подходит для много-
серийного триллера 
о душераздирающей 
истории российских 
медиа.

Он столько раз 
говорил в прямом 
эфире, что думает, 
столько раз увле-
ченно пилил сук, 
на котором сидит, 
ломал на хрен свою 
блестящую карьеру, 
что непонятно, как 
он при этом остался 
не то что не слом-
лен, а элементарно 
не ожесточен, не зол, 
не циничен.

Говорят, что рос-
сийское телевиде-
ние без Парфенова 
многое потеряло, 
что с ним оно могло 
быть совсем другим. 
Может быть. Но Пар-
фенов, уйдя с теле-
видения, не потерял 
ничего. В его жизни 
все к лучшему. Вряд 
ли он снял бы столь-
ко документальных 
фильмов, написал бы 

столько книжек, ес-
ли бы ему не указа-
ли на дверь. Разо-
рено давно «гнездо 
Парфеново», а его 

окрепшие и поста-
ревшие уже птенцы 
безошибочно узна-
ются на разных ТВ- 
и интернет-каналах - 
по манере держаться 
в кадре и фирменной 
интонации.

После всего он 
разбил себе интер-
нет-садик «18+» с 
хорошим вином и 
рубашками с мухо-
морами, рассказывая 
только о том, что ему 
интересно. Диокле-
тиан* наших дней 
счастлив - несмотря 
на то что время мно-
го раз было против.

*Диоклетиан - рим-
ский император, у 
которого после от-
ставки тоже был сад, 
делавший его счаст-
ливым.

«Глядя в телевизор» - 
рассказываем о самом 
интересном из ящика. 
По пятницам в 21.00

на Радио «КП»
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Леонид в одном из последних выпусков 
программы «Намедни» (выходила 
в 1990 - 1991 и 1993 - 2004 гг.).
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Рассматривать узор на рубашках 
ведущего интернет-канала «Парфенон» - 

отдельное удовольствие.

Леонид Парфенов 
и легкость бытия

2004

2019

Юбилей
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Егор АРЕФЬЕВ

Вчера могло бы 
исполниться 70 лет 
замечательному 
советскому актеру 
Виктору Косых.

Витя Косых начал ка-
рьеру молниеносно, сы-
грав в 13 лет Иночкина в 
комедии Элема Климова 
«Добро пожаловать, или 
Посторонним вход воспре-
щен» (1964). Именно там 
начальник пионерского ла-
геря товарищ Дынин (Евге-
ний Евстигнеев) и опозна-
вал нарушителей режима 
по голым пятым точкам в 
бинокль. Купались в непо-
ложенном месте! Комедию 
посмотрели 54,5 млн со-
ветских зрителей.

СОВРАЛ, 
НО НЕ СФАЛЬШИВИЛ

Витя Косых учился в мо-
сковской школе на Ми-
чуринском проспекте. И 
в кино попал по традиции 
благодаря случаю. 

- Меня приметил сам ре-
жиссер, - вспоминал ак-
тер. - Климов пришел к нам 
на урок физкультуры и спра-
шивает: «Кто умеет плавать?» 
Я плавать не умел, но поднял 
руку. Потому что после физ-
культуры у нас были химия и 
математика. И я сразу сооб-
разил, что есть официальный 
повод слинять с этих уроков. 
Климов отобрал несколько че-
ловек, посадил нас в автобус и 
уже по пути объяснил, что он 
режиссер, снимает фильм и 
ищет мальчишек на роли Ма-
рата и Кости Иночкина... Мы, 
конечно, тут же возомнили се-
бя звездами. Но эта звездная 
болезнь прошла, как только 
нас привезли на «Мосфильм». 
Этаж, на котором проходили 
пробы, был целиком забит 
детьми. И то, что выбрали 
меня, - чудо!

Чудо было, скорее всего, 
провидением. Ведь рос Витя 
в семье актера. Его настояще-
го отца звали Николай Вол-
ков, умер он рано, после чего 
мама парня вышла замуж за 
боевого офицера, ветерана Ве-
ликой Отечественной Ивана 
Косых (награжден орденом 
Отечественной войны I сте-
пени), который часто мелькал 
в эпизодах советских филь-
мов («Отец солдата», «С тобой 
и без тебя»), и перебралась в 
Москву из Алапаевска Сверд-
ловской области. Иван Косых 
усыновил мальчика.

На первичных пробах в «До-
бро пожаловать...» Витя плохо, 
как умел, прочел стих, громко 
крича и вращая глазами - «с 
выражением», но ему пред-
ложили роль. Правда, вто-
ростепенную, бывшего друга 
Иночкина Марата, нарисовав-

шего позорную карикатуру на 
Костю («так у Кости стало на 
одного друга меньше»). На ак-
терских пробах Косых, пере-
пугавшись камеры на тележке 
и сильного света, от ужаса 
натурально зарыдал, выдавая 
сквозь слезы текст: «Извини 
меня, я ни в чем не виноват! 
Меня заставили!» Вышло 
так убедительно, что Климов 
утвердил Косых на главную 
роль, выдав путевку в жизнь.

СУПЕРГЕРОЙ
На момент съемок в «Не-

уловимых мстителях» (1966) 
Виктору исполнилось 16, и он 
опять не сфальшивил: сыграл 
мегаорганично и порой даже 
избыточно хладнокровно. Его 
герой, ловкий Данька, по-
взрослому мстил за гибель от-
ца, внедрился в логово врагов, 
шпионил под носом у атамана 
Бурнаша (Ефим Копелян), не 
поддаваясь на провокации и 
попытки разоблачения.

Трюковой боевик из трех 
частей запаял его в костюм 
супергероя. 

- В ресторанах с нас никогда 
не брали денег, - уверял ак-
тер. - Официанты приноси-
ли чек, просили автограф и 
уходили. Так же поступали и 
таксисты. В 15 - 16 лет мы с ре-
бятами не могли спокойно хо-
дить по улицам и магазинам.

Актеры эпопеи дружили до 
конца дней. 

ДТП КАК ПРОКЛЯТИЕ
После двух прогремевших 

проектов и окончания школы 
Косых отучился в Московском 
погранучилище, а затем и на 
актерском факультете ВГИКа 
у Сергея Бондарчука, получил 
разряд мастера спорта по сам-
бо. Но, как это часто бывает, 
аномально раннюю актерскую 
славу развить в грандиозный 
успех не удалось: Данька Щусь 
и Костя Иночкин остались 

самыми крупными ролями, 
словно весь потенциал и есте-
ство вычерпали без остатка, 
хотя снялся Косых более чем 
в полусотне работ.

В 90-е Виктор Николаевич 
вообще пропал и почти не 
снимался. Поползли слухи о 
тюрьме или даже смерти. И 
то и другое близко к правде. 
Летом 1997 года он устроил 
ДТП, которое стоило одному 
из участников аварии жизни.

Актер рассказывал, что 
из-за выбежавшей на дорогу 
пьяной троицы он выкрутил 

руль и врезался в кафе у обо-
чины, сбив столик: «Один 
мужчина получил серьезную 
травму ноги. Другой остался 
без единой царапины, тре-
тий удрал».

В материалах судебного дела 
значится другое: актер, нахо-
дясь в машине вместе с 11-лет-
ним сыном, игнорировал тре-
бование ГАИ остановиться, 
началась погоня, которая и 
привела к трагедии - в кафе 
«Биш» автомобиль налетел на 
столики, мужчина 40 лет скон-
чался на месте. Суд оправдал 
Косых: «не имел технической 
возможности предотвратить 
наезд». 

Актер был дважды женат: с 
первой женой Татьяной про-
жил в браке 18 лет и полю-
бовно разошелся - она пода-
рила ему двоих детей (дочь 
Кристину и сына Максима), 
он ей - трехкомнатную квар-
тиру в Москве. Вторая жена 
Елена была вдвое моложе, в 
2001 году родила ему дочь Ка-
тю. Остался у актера и внук. В 
2009 году Косых узнал об этом 
по телефону от сына Макси-
ма - и в тот же день разбился на 
«Жигулях». Врачи поправили 
здоровье актера, но через год 
машина сбила уже его само-
го. Будто автомобильный бог 
воздавал Косых за то самое 
смертельное ДТП. 

В последние годы жизни он 
работал в театре «Темп» при 
Союзе театральных деятелей 
и, по уверениям близких, ни-
как не мог справиться с алко-
голем. Были серьезные про-
блемы с желудком. 22 декабря 
2011 года Виктор Косых скон-
чался в своей квартире от сер-
дечной недостаточности. Ему 
был 61 год. Похоронили актера 
на Хованском кладбище рядом 
с отчимом, которого он пере-
жил всего на 11 лет. 

Память

«Комсомольская 
правда» 

представляет» - 
программа о кино, 

музыке и культурных 
скандалах. По субботам 

в 10.00 на Радио «КП»
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«Сотворение любви» - одна из последних картин, где снялся Косых. 
Здесь его эпизодическая роль обозначена просто как «мужчина в гимнастерке».
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С первой женой Татьяной, дочерью 
Кристиной (слева) и сыном Максимом.
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«Неуловимые мстители»: 
казалось, успех и слава пришли навсегда...

Драма Кости Иночкина
1964 1966

2006

«Добро пожаловать, или Посторонним вход воспрещен»: 
первая роль и сразу звездная.

О судьбах 
знаменитостей 
рассказываем 
на kp.ru в разделе 
«Звезды»
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Твоей бабушке сколько 
лет?

- Точно не знаю, но когда 
в прошлом году на ее день 
рождения на торте зажгли 
все свечи, гости попадали в 
обморок от жары!

✱  ✱  ✱
Если вы не знаете, что 

такое тест на IQ, вы почти 
его прошли.

✱  ✱  ✱
В Одессе:
- Моня, вы волшебник 

какой-то! Встречаемся всего 
вторую неделю, а я уже на 
четвертом месяце беремен-
ности!

✱  ✱  ✱
- Доктор, в последнее 

время овечки выстраива-
ются в кольцо и ходят по 
кругу. Я страшно не вы-
сыпаюсь!

✱  ✱  ✱
Первое правило молодо-

жена: «Забудь все, чем тебя 
кормила мама».

✱  ✱  ✱
В кофейнях всегда ле-

жат такие книги, будто 
какой-то сумасшедший 
дед умер и завещал им 
свою библиотеку.

✱  ✱  ✱
- Ты кто?
- Я - твое счастье!
- Откуда мне знать, что мое?
- Ну другие же отказались.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. У кого 
лорд Байрон срезал локон, чтобы 
отправить его под видом своего 
собственного леди Каролине Лэм 
при их расставании? 7. Что может 
спровоцировать однократное заи-
кание? 8. Более частый обитатель 
речного омута, чем черти. 10. 
Печальный повод для тризны. 11. 
«Чем сильнее кипит возмущенный 
разум, тем быстрее испаряется 
здравый ...». 13. Не только «Фи-
тиль», но и «Ералаш». 16. Кто 
лично возглавил кампанию по 
дискредитации Эриха Марии Ре-
марка после выхода романа «На 
Западном фронте без перемен»? 
20. Кем служил Герасим из тур-
геневского «Муму»? 21. Народный 
сход у славян. 23. На чем побе-
дители возвышаются? 24. Для 
своих книг Джон Толкиен в числе 
прочего создал «Лунные ...». 25. 
Морской моллюск, ценимый за 
целебное мясо. 26. Агент охран-
ки во главе боевой организации 
эсеров, получавший от жандарм-

ского управления зарплату мини-
стра  - пятьсот рублей в месяц. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. От какого 
недуга страдает как футболист 
Дэвид Бекхэм, так и певица Пинк? 
2. В каком областном центре по-
ставили памятник проигравше-
муся гусару? 4. Какому коту на 
крючок попала Золотая Рыбка? 
5. Из какого волшебного предме-
та булгаковский Воланд черпает 
нужную ему информацию о про-
исходящем в мире? 6. Экранизи-
рованный роман «Последний ...» 
у Марио Пьюзо. 8. Какое дерево 
наполняет космической энергией 
золотые амулеты? 9. «Отогнать 
от себя неприятную ...». 12. Кто 
в партии за главного? 14. Ляп 
диктора. 15. «Вечернее ...» в 
вузе. 17. Праздник с киданием 
букета. 18. Алтайское село, от-
куда родом Василий Шукшин. 
19. Декоративная башенка в 
готической архитектуре. 22. В 
каком областном центре снимали 
украинский сериал «Роксолана»?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Слуга. 7. Испуг. 
8. Сом. 10. Похороны. 11. Смысл. 13. Киножурнал. 16. Геббельс. 
20. Дворник. 21. Вече. 23. Пьедестал. 24. Руны. 25. Корбикула. 
26. Азеф. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Астма. 2. Курск. 4. Леопольд. 5. 
Глобус. 6. Дон. 8. Сосна. 9. Мысль. 12. Лидер. 14. Оговорка. 15. 
Обучение. 17. Свадьба. 18. Сростки. 19. Пинакль. 22. Львов.
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Алена 
ПАСЕЧНАЯ, 

20 лет, 
Магнитогорск:

- Занимаюсь 
моделингом, 
люблю 
путешествовать 
за границей, 
водить свой 
автомобиль. 
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АЛЕКСАНДР РОГОВ - 
ДИЗАЙНЕР, ГЛАВНЫЙ 
СТИЛИСТ И ВЕДУЩИЙ
КАНАЛА СТС
Родился 29 марта 

1981 года в Воронеже.
Cтилист, арт- директор, 

телеведущий, актер. Окончил 
педагогический университет - факультет 
иностранных языков (немецкий, английский). 
 Ведущий программы «Рогов в городе», где пол-
ностью контролирует процесс изменения ге-
роинь не только в кадре, но и за его пределами. 
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Комментарий 
стилиста:

- Мне нравятся 
ботинки и платье 

с модным змеиным 
узором. Но я бы 
сделал прическу 
с небрежными 

локонами и рок-н-
ролльный макияж. 

Добавил бы 
полупрозрачные 
черные колготки, 
набросил бы на 
плечи классную 
куртку-косуху - 

и получился бы образ 
в стиле Кейт Мосс.

Давление - 745 мм рт. ст.
(норма - 745)
Относительная 
влажность
воздуха - 73% (норма - 75)
Ветер - западный 
5 - 6 м/с

Восход - 8.48
Закат - 17.26

Луна - в I четверти

 Саратов -2..-3  +1..+2 

Александров Гай -1..+1  +1..+2  

Балтай -1..+1  -1...-2

Озинки -1..+1   0..+1

Ртищево  0..+1   0...-1

ясно  облачно  пасмурно

 дождь  гроза  снег

Прогноз погоды на 29 января
           ночью             днем
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